

# SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

## EDITORIAL

### SABADO DE GLORIA

El mundo de los creyentes, de los ignorantes y de los hipócritas, está celebrando, fastuosamente las piadosas fiestas de la cristiandad. Las damas de la aristocracia y de la burguesía, con ostensible orgullo y preunción, lucen las galas que el dolor y la miseria tejieron como una guirnalda de lágrimas en los antros de la inhumana explotación capitalista. Las ricas mantillas de seda bordadas por mil manos esqueléticas, ondúlense majestuosas al ritmo suave de las cadencias sensuales y atrevidas de las bellas señoritas. Y como una exhalación de la muerte, sus negros reflejos recuerdan la tragedia que presidió su nacimiento.

La cristiandad, síntesis de veinte siglos de prostitución moral e intelectual, de miseria, de ruindad y de dominación absolutas, festeja con rimbombante y afrentosa fastuosidad el recuerdo de Aquel que si hubiera sido hombre, habría sido el más humilde de los humanos.

La Iglesia, olvidando el mismo nombre de Belén, la agonía del Huerto de los Olivos y la tragedia del Calvario, negando su origen y condición, ofrece a la plutocracia una fiesta para exhibición de sus riquezas y suntuosidades.

En estos días, que para los creyentes deberían ser de recogimiento y meditación, la Iglesia abre a sus opulentos y generosos protectores el tesoro de su imponderable patrimonio, ofreciéndose como una matrona romana a los profanos y sensuales deseos del poderoso peregrino.

¡Bendita generosidad! Como madre magnánima sólo sabe ofrecer grandezas y placeres. A los grandes, a los poderosos, a los ricos y a los benditos, la Iglesia les ofrece además un sábado de gloria y una pascua de resurrección.

Después de un año de fiestas, placeres y despilfarros; después de un banquete de trescientos sesenta y cinco días, después de atracción sin vigilia, un sábado de gloria y una pascua de resurrección!

Un sábado de gloria y una pascua de resurrección para los que tienen gloria para todo el año y resurrección para todos los días. Para los que siempre viven en la gloria y sus privilegios y en la resurrección de todos los placeres. Para los que sus apetitos sensuales no han conocido nunca vigilia. Para los que han hecho de la vida un placer eterno. Para ellos todos los días de gloria y todas las resurrecciones.

¡Sábado de Gloria!  
¿Dónde está ese sábado de gloria para los trabajadores?

¿Cuándo llegará esa resurrección para los desheredados de la riqueza universal?

Por doquier que fijemos la mirada vemos harapos y caras famélicas. Miseria, hambre, prostitución, dolor y tragedia por todas partes.

El drama social vive la más amarga y emocionante escena. Sus personajes viven la indumentaria del mendigo, del verdugo y del sepulturero. La decoración es un tejido de lágrimas que semejan un rocío de llantos infantiles, salpicado de puntitos rojos como una eflorescencia de amapolas de sangre. Y el mendigo, la víctima proletaria, es el proletariado.

Veinte millones de obreros sin trabajo. Veinte millones de familias que se aíslan especulacion capitalista ha condenado a muerte. Veinte millones de familias que cada día avanzan un poco más hacia el desenlace definitivo. Veinte millones de hogares sin luz, sin calor, sin alegría y sin pan. Veinte millones de desheredados para los cuales no habrá sábado de gloria ni pascua de resurrección.

Más de media humanidad que sufre brutalizada las privaciones y el hambre que le impone la sociedad capitalista, mendigando la gracia y el favor humillantes de un poco de pan o un poco de trabajo. Miles y millones de personas que vagan errantes por las ar-

terias de las grandes metrópolis paseando el símbolo del dolor y del sacrificio del nuevo nazareno, mil veces más sufrido y humillado que el mártir de la leyenda. Miles y millones de niños inocentes que nunca conocieron un sábado de gloria y que quizá no conocerán jamás la pascua de resurrección.

¡Sábado de Gloria!  
No puede haber sábado de gloria mientras los trabajadores vivamos sometidos a este régimen ominoso que nos impone la sociedad capitalista. No habrá sábado de gloria mientras permitamos que se nos despoje del fruto de nuestro trabajo. No existirá un día de gloria para los trabajadores mientras toleremos que una minoría detente todos los privilegios del patrimonio universal. Mientras no destruyamos los cimientos de este sistema infame que ampara con sus leyes la explotación del hombre por el hombre, todos los días serán de gloria para los tiranos y de vigilia vergonzosa y de pauperante para el proletariado.

Los trabajadores tenemos derecho a nuestro sábado de gloria, pero a condición de que sepamos conquistarlo.

Aprovechemos las posibilidades que nos ofrecen como una prometedora esperanza. Organicemos nuestras fuerzas, aumentemos nuestras actividades, orientemos la acción hacia el objetivo libertador y rompamos de una vez por todas las cadenas que nos mantienen sujetos a esta situación de esclavos. Nuestra impotencia es hija de nuestra indecisión; si quisiéramos probar, lograríamos poder y vencer.

Se adivinan en el horizonte los fulgores de un Sol que ha de alumbrar un mundo nuevo. Bañémonos en su luz y avancemos de frente en el camino, destruyendo el mundo de los creyentes, ignorantes, hipócritas, explotadores y tiranos, y entonces amecerá para los trabajadores el primer sábado de gloria.

Y llegará para todos la pascua de resurrección.

**También los doce mil muertos de Annual tienen madre. No lo olvide «A B C» que nos exhibía días pasados a la del guardia civil muerto en la calle de Atocha.**

### Las letras... y las armas

Son datos incontrovertibles de la Oficina Internacional de Enseñanza de Ginebra.

He aquí las cantidades de su presupuesto que destinan distintas naciones a la enseñanza:

	Por 100
Suecia invierte en enseñanza el	19,8
Dinamarca, el	19,6
Los Países Bajos el	19,2
Alemania el	16,4
Noruega el	14,6
Hungría el	12,9
Inglaterra el	10,6
Checoslovaquia el	9,3
Bélgica el	8,2
Italia el	7,2
Francia el	6
España el	5,3

A la eflorescencia de estas cifras podríamos responder con esta otra noticia no menos elocuente:

Ciertos periódicos publican un anuncio convocando a un concurso entre casas nacionales y extranjeras para la adquisición, con destino a la Guardia civil de automóviles para el transporte de ametralladoras, siendo preferibles "los vehículos en los cuales puedan ser transportados por un solo motor la ametralladora, su personal y dotación de municiones, convenientemente protegido y blindado."

### LA REBELION DE CUATRO VIENTOS

#### Queipo del Llano cuenta en «La Libertad» los hechos revolucionarios en que tomó parte y dice que, a su juicio, la actuación de Berenguer fue fatal para la monarquía

Cabe esperar que lo que en diciembre fracasó pueda tener realidad en plazo breve

Madrid, 3. — En "La Libertad" aparece hoy el primer artículo del general Queipo del Llano, jefe de la sublevación de Cuatro Vientos. Se titula el artículo, "La rebelión de Cuatro Vientos. — El vuelo revolucionario sobre Madrid".

Comienza saludando a "La Libertad" y hace constar su agradecimiento por la invitación para que envíe sus artículos acerca de los hechos en que tomó parte.

Dice que fue ante todo y sobre todo militar, ajeno a toda bandera política, porque creía que el Ejército o debe ser otra cosa que un elemento que debe servir al pueblo. Esta manera de pensar y mi sumisión al cumplimiento del deber, enfrenó en mí

la expresión pública de ideas políticas; pero apartado del Ejército por el incalificable atropello del general, a quien se entregó el Poder para que lo convirtiera en absolutista, y convencido de que aquella injusticia de que fui víctima no sería reparada, hizo que me considerara libre de las trabas que mi profesión me imponía, para que al lado de aquellos a los que me empujaba la comunidad de ideas, combatir en pro de España.

Por eso—dice—tomé parte en el movimiento dirigido por el señor Sánchez Guerra en enero de 1929, con cuyo objeto fui a Murcia, porque desde allí se me pedía que fuera yo a tomar el mando. Si mi actuación no tuvo efecto fue debido a que se sintieron enfermos o se escondieron los que habían empeñado su palabra.

Añade que volvió a tomar parte activa en otra intentona el año 1930, que se había de iniciar en varias regiones del Norte y Levante, así como en gran parte de Andalucía en la que a la sazón era gobernador de Cádiz el general Goded.

Dice que cuando iba a estallar el

movimiento de 1930 el rey despidió al general Primo de Rivera, y al encargarse el general Berenguer hizo que se diese la contraorden, quedando en suspenso por la fe que el nuevo dictador inspiraba por la condición de su espíritu liberal.

A su juicio la actuación del general Berenguer fue fatal para la monarquía porque nada se modificaba, y atacó a los señores Rodríguez de Viguri y Estrada, que actuaban con el nuevo dictador después de haber colaborado en el periódico "El Mercurio".

Dice que éste y otros fueron los motivos de la sublevación de Cuatro Vientos, que no debiera haber sido más que un detalle insignificante, si todos como nosotros hubieran cumplido con su deber. Pero no importa; los achaques de su propia conciencia y las convicciones cada vez más arraigadas hacen esperar que lo que en diciembre fracasó pudiera tener realidad en plazo breve como la salud de la patria lo exige.

Expatriado en Francia tiene fe en el renacimiento de la vilidad española y así lo espera.—Atlante.

### PASQUIN

CON LOS PUROS CERRADOS.

Cada cosa me trae un recuerdo, cada recuerdo una ola de dolor. Y cuando esta cosa nos avisa el recuerdo, la sangre se subleva. Una cartilla, un recuerdo, una carta de aquellos que fueron de aquellos que no volveremos a ver. De aquellos con los cuales no compartiremos más nuestra inquietud renovadora. Hablamos ahora de aquella inteligencia potente y creadora que fue el inolvidable capitán Sancho y el capitán de artillería Heredia. Ambos dejaron la vida en los calabozos inmundos de Montjuich. No fue un fusilamiento, pero sí la adquisición de una enfermedad incomprendible que les llevó a la muerte. Dirían que es un misterio. Un terrible misterio para anular vidas. Montjuich, bajo el gobierno del coronel Suárez de Deza, parece la antecala trágica de un cementerio. El régimen que ese carcereño impone es inhumano y fatal. Es poligráfico. Es inquisitorial. Sometidos a este régimen están ahora dos capitanes. Les amenaza el mismo peligro, porque son también pertenecientes a esa legión más sana del Ejército que lucha honorosamente por una España nueva. Uno de ellos es el capitán Rubio, detenido de una manera misteriosa. Sospechadamente misteriosa. Por no dejar de estrenar una comedia. El motivo es, pues, sospechoso ya que inadmisibles. ¿Se le ha detenido, acaso, para que vaya a contraer alguna de esas enfermedades que han causado ya la muerte de dos capitanes?

Pensaría solícitamente. Todos los regímenes que se derrumban quieren arrastrar en su remolque a los enemigos. La muerte desea también su solidaridad. Heredia, Sancho. Ante el recuerdo de estos dos amigos, una oleada cegadora de asco y de vergüenza invade nuestro ser, estrecha nuestra sensibilidad, nublando nuestro cerebro privándonos de toda posibilidad de pensar y sentir serenamente.

Debería indagarse el origen de esas enfermedades mortales. Suárez de Deza debería explicar cómo se adquieren. Cómo se desarrollan. Cómo matan.

Montjuich es ahora, más que nunca, el castillo maldito. El castillo trágico. La antecala. Volvamos hacia él la mirada.

Indagamos lo que pasa a través del silencio recinto. Lo que se elabora en las cavernosas letrerosidades de sus mazmorras. Debemos descubrir la verdad. Lo que la silenciosos. Los que la amamos. Los que hacemos nuestra aquella oración alfranca de Goded, lanzada al mundo con gran fervor humano: «A todos los hombres, mis hermanos...»

### Postal política

Hoy vamos a ceder la palabra a un amigo de Berenguer que lleva ocho años esperando que el revolucionario de la noche de San Juan lo haga ministro:

"Dicen que esto es un caos, pero hay que estar al tanto de las cosas para juzgarlas. No hay tal caos. Todo está en orden. La "Gaceta" sale todos los días con reales decretos y reales órdenes y a las once se hace el relevo de la guardia en Palacio. Veinte siglos de monarquía pesan mucho en la vida de un país.

"¿Que han absuelto a los revolucionarios? ¿Y qué? ¿Que triunfan las candidaturas republicanas? Eso no quiere decir que el país sea republicano, y aunque lo fuera, no basta su voluntad para que cambie el régimen. Hay muchas maneras de expresar un derecho y la más inocente, en España, es esa del voto. ¿Es que se puede cambiar la historia de España sin más que entregar un papeletito a un señor en un colegio electoral? ¿Puerilidades!"

"La monarquía es el dinero, es la fe católica y es la fuerza armada. Tres fetuses. Pero no sólo el dinero español. Desde el advenimiento de la dictadura la monarquía ha complicado con su suerte la del dinero de las grandes potencias y sigue alerta en esa maniobra. El empréstito de 600 millones de pesetas con los Estados Unidos—la banca Morgan es los EE. UU.—confirma hoy esa tendencia y el proyecto de estabilización de la peseta, tan conveniente para las divisas inglesa, francesa y norteamericana, es otro paso más en busca de la alianza del capitalismo de los grandes países con la monarquía española. ¿Peligro? ¿Dónde está el peligro?"

"Dirán ustedes que en la opinión pública. ¿Cuál es y dónde está esa fuerza misteriosa? Verán cómo desaparece en cuanto restablezcan la censura y suspendan de nuevo las garantías. ¡Si conoceremos la "opinión pública" española desde hace treinta años! Además que el régimen no puede caer porque antes tengo que ser yo ministro. Me lo prometió Dámaso. Pero por mal que fueran las cosas, mientras el conde de Romanones no se haga republicano, no hay cuidado. Porque el conde cambiará la casaca quince días antes de que se justifique la República. Y por ahora... ya lo ven ustedes."

Hoy la "postal" nos la da hecha

este monárquico optimista. En lo del conde tiene razón—y en otras cosas—. Pero el conde puede dimitir mañana y hacerse republicano. En cuyo caso, dentro de este mes se habría resuelto la incógnita más que el amigo de Berenguer dejara de acortar.—R. S.

### BREVIARIO

No hay que hacerse ilusiones, el resultado es este: Despujol + Márquez + Conde de Güell + Malquer y Viladot = a Cambó, Cambó y Cambó.

No se abren los sindicatos, no se legaliza la C. N. T. porque en la sombra está la silleta de Cambó, el del Banco de Barcelona. Y un poco más lejos, en la penumbra, el marqués de Foronda, el de los tranvías, el de la Exposición.

Nada de contiendas con los criados. ¡A la cabeza, a la cabeza! ¡Cuáles son los puntos vulnerables de estos señores? ¡Cuál es su talón de Aquiles? Estrategia y mala intención.

Amenazas, no. Gritos, no. Obrar. ¡No despiante cuando no va acompañado de la acción, es un arma ridícula. ¿De qué sirve la colectividad organizada sino para hacerla manifiesta en tales casos?

¿Que en toda España se han absuelto los sindicatos menos en Barcelona? ¡Está claro! Es que aquí ya tenemos la autonomía. El poder es de Cambó y los suyos. ¡Quién manda sino la burguesía de la «Lliga».

¡Es una vergüenza, es una vergüenza! No ven otro recurso que la cárcel. Suman siglos los años de cárcel que llevan los militantes de la C. N. T. en calidad de presos gubernativos o como a víctimas de polacadas. ¡Después se quejan de las violencias de los de abajo!

El ideal de la autoridad es el Comité Paritario. ¡Vaya una juegala! ¡Qué pregunten a los propios patronos cómo funcionan en Barcelona los Comités Paritarios presididos por esta luminaria que se llama Martínez Domínguez! ¡Qué investiguen cómo y por qué se imponen multas! Ahora, que de éstos no ve nadie a la cárcel.

J. Y.

CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Se reunió el Pleno Confederal durante los días 28 y 29 de marzo, tomándose importantes acuerdos sobre la legalización de los Sindicatos y otras cuestiones de actualidad

SEGUNDA SESION

Anotan, además de las delegaciones, el secretario del C. N. y el tesorero, que han sido libertados el mismo día.

Levante expone las condiciones en que se halla en región para la reorganización sindical, aunque determinados "bolcheviques", sin sanción en la región, pretenden dividir a los trabajadores con sus sabidas maniobras.

Noche manifiesta que han estado en continua relación con el C. N., y que los Sindicatos se encuentran deteriorados. Se extiende en consideraciones sobre la situación de la organización de Santander, haciendo resaltar la necesidad de la propaganda.

Se leen a continuación las correspondencias de Asturias y Galicia, algunas indicaciones de las cuales sirven de base para la adopción de acuerdos.

Después de tomado conocimiento de todos los informes, se acuerda que, a fin de coordinar los esfuerzos, se señale un plano para que los Sindicatos que no funcionan presenten los estatutos a las respectivas autoridades, y al pasado el plazo legal no se permita el funcionamiento de nuestros organismos.

Por el C. N. se propone, y se acuerda, que las Comités Federales legalicen también su situación, y que los Sindicatos no admitan ninguna modificación en los estatutos que alteren esencialmente la estructura de nuestros organismos.

Se acuerda que todos los registros federales lleven el debido registro de Sindicatos, sin cuyo requisito es imposible controlar los efectivos confederales, para lo que los Sindicatos enviarán los documentos sindicales que determinan los estatutos de la C. N. T.

Se acuerda que el C. N. consiguiera lo que determinó el segundo Congreso confederal respecto a la absoluta incompatibilidad entre el desempeño de cargos en la organización y el ejercicio de cualquier representación pública.

El C. N. da cuenta de haber aceptado el encargo de publicar en castellano el libro del camarada francés Pierre Domard, "Los Sindicatos Obreros y la Revolución Social", libro que es distinto idioma ha sido editado por las secciones de la A. I. T. El Pleno emitió un voto de confianza al C. N. para realizar su propósito.

Se acordó, asimismo, que los Comités Regionales, al pagar los sellos confederales, envíen la parte que está designada para la atención de los presos confederales.

TERCERA SESION

Se promueve discusión sobre un surtido publicado por un camarada de Barcelona exponiendo a los organismos confederales, acordándose que se le responda debidamente por los tres Comités Federales designados por la organización barcelonesa.

Unánimemente es aceptada la circular del C. N. posterior a los sucesos de diciembre.

Se acuerda que ante la posibilidad de una acción acorde con la situación actual, el C. N. acuerde un plan que sometiera a estudio de los organismos regionales.

Por la delegación de Andalucía se propone y acepta que la C. N. T. no participe oficialmente en ninguna acción organizada por elementos políticos, y que por su cuenta organice los que estime necesarios.

Se acuerda la proposición de Baza...

Por la delegación andaluza se propone, y acuerda el Pleno, que tanto el C. N. como SOLIDARIDAD OBRERA pongan de manifiesto las maniobras esplotadoras de los comunistas, que, para poder lograr sus objetivos, han usurpado el título de nuestra Confederación.

Elías García. Se acuerda que el asunto sea tratado en el próximo Pleno general regional.

Por Cataluña se pone de manifiesto la situación económica de HOLIDADIDAD OBRERA, de Barcelona, para el montaje de cuya imprenta se han impreso unos tickets. Piden que se suspendan en todas las regiones. El Pleno acuerda apoyar estos esfuerzos, pero recomienda que, respondiendo a este apoyo, el periódico se mejore, respondiendo a lo que debe ser nuestro diario.

Se acuerda responder con la huelga general a cualquier intento de dictadura.

Con saludos fraternales para todos los camaradas que se encuentran en cárceles y presidios por defender la causa del proletariado, se dieron por terminadas las tareas del Pleno.

EN SABADELL

GRAN MITIN A NARQUISTA

El día 31 de marzo, a las nueve y media en el cine Cervantes, en el que tomarán parte los compañeros José Claramunt, Acraço Progrero, Arturo Parera y Libertad Ródennas. ¡Trabajadores, no faltéis!

A los fundidores de Barcelona.— La Casa Mateu

Todo principio tiene su fin. Me refiero al conflicto de la casa Mateu y a las palabras que dijo el gobernador de Barcelona a la Comisión de obreros que fueron a visitarle para tratar de dicho conflicto. ¿Puede una autoridad cualquiera preguntar a qué Sindicato pertenecen o qué clase de religión profesan?

Este señor Caballero, entiendo que su misión es atender las razones que los obreros le han a expuesto. Como autoridad podría muy bien preocuparse de esos obreros que por capricho de un burgués la patronal ha tomado el acuerdo de no admitir a ninguno que pertenezca a la casa Mateu.

Cuando los obreros declaran un conflicto, lo primero que el gobernador dice es que garantizará la libertad de trabajo; ¿por qué no obliga ahora a la patronal a que respete la libertad de trabajo?

Esto, compañeros, no lo puede ser Caballero, tiene sus razones: el Comité paritario. Pero que tenga en cuenta que dichos obreros no pactaron con ese Comité. Tenemos garantías constitucionales, al derecho que la ley de Asociaciones nos da.

Muchas veces hemos aconsejado la unión de todos los compañeros, a fin de evitar los abusos intolerables de la burguesía, cuya omnipotencia aparente se debe a la falta de solidaridad entre los mismos obreros.

Pruebas indubitables tenemos de lo que antecede, y actualmente lo vemos en Barcelona de una manera palpable, con la serie de despidos injustificados.

Los obreros de la casa Mateu ya han empezado la segunda semana de huelga, con unos ánimos mucho más superiores que la primera, y esta es la actitud a seguir.

Por equivocación, anteriormente, escribí unas acusaciones contra el compañero Canals, lo cual lo rectifico por el bien de todos. Es otro individuo que ya lo pondremos en la lista de los escarmentados.

Por la Sección,

DOMINGO BONET

HOMBRES AGOTADOS. gastados por la vida intensiva de esta época febril (trabajos, disgustos, abusos, excesos), recobrarán la energía perdida con el famoso reconstituyente «Vitalplasma Vallverdú» (Elixir). FRANCOS: 6.50 P.T.S. (Producto NIAM)

EN MATERO GRAN MITIN PRO ANISTIA Y DE AFIRMACION SINDICAL

que tendrá lugar en el salón cine Moderna, el domingo, día 5 de los corrientes, a las diez de la mañana, en el cual tomarán parte, entre otros oradores de la localidad, los compañeros Francisco Arín, José Alberola, Sebastián Clara, Angel Pestaña y la compañera Rosario Delect.

¡Trabajadores! ¡Por la amnistía de todos os presos políticos y sociales y por la libertad sindical del proletariado, todos al mitin! Por la Federación Local de Sindicatos Obreros.

EL COMITE

PERIODICOS NUEVOS

«SOLIDARIDAD»

Después de larga suspensión, recibimos la visita del primer número del fraternal colega valenciano, dedicado su primer número a la memoria del inolvidable compañero Santiago García. Está muy bien presentado y contiene un texto vigoroso y juvenil. Bienvenido.

«Diciembre». Cruz Nueva, 22.—Valencia.

También hemos recibido el primer número de este semanario valenciano, que es un alarde de buen gusto y una recia brivación de rebeldía, de una rebeldía. Semanario valiente y confeccionado con ejemplar maestría, lleva en su primer número un vibrante artículo de Galán y dedica un recuerdo, entre todas las víctimas del ideal, a los compañeros Santiago García y capitán Sancho. Deseamos al querido colega larga y próspera vida.

«TIERRA Y LIBERTAD»

El fraternal colega de Barcelona, «Tierra y Libertad», también ha vuelto nuevamente a la palestra. La primera impresión es de que está mucho mejor orientado que en la época anterior y muy superado. En esta época en que tanto se impone la unidad moral entre nosotros, es de desear que al colega no se desvíe, como en la lamentable etapa anterior, en una exclusiva labor personalista y siga imperturbable la exposición de ideas que en todas las épocas acreditará tan querido periódico. Reciban sus redacciones nuestro saludo más cordial.

A los curtidores

Compañeros curtidores: Es necesario celebrar lo más rápidamente posible una asamblea para poder expresar en la misma la opinión de todos nosotros y tomar los acuerdos que se crean convenientes, para demostrar a nuestros patronos el derecho que tenemos a vivir al igual que la mayoría, cosa que en la actualidad casi desconocemos.

Estamos convencidos que es la hora más oportuna para unirnos estrechamente y hacer prevalecer nuestros privilegios y reivindicaciones morales y materiales, ya que después de tantos años de dictaduras y otros Gobiernos que nos han stropellado vilmente, creo que no nos tenemos que dejar arrastrar por derroteros políticos que nunca nos han favorecido.

Si algunas mejoras hemos obtenido, han sido aliados con la C. N. T., que es el único baluarte defensor que tenemos nosotros, aunque la burguesía y otros nos pretendan hacer creer lo contrario.

JOAQUIN ESPERANZA

Boicot a la Imprenta Valls

Compañeros: Tened presente que esta casa, sita en la calle de las Tapis, 4, está boicoteada. Su especialidad son los carteles murales. Así, pues, no concurrir a ningún acto o espectáculo anunciado con pasquines o carteles que lloven al pie de imprenta de dicha casa o que no lleven ninguno. Esta será la forma de hacer efectivo nuestro boicot.

¡AMNISTIA PARA TODOS!

PARA TODOS

LO QUE ESTA EXPLICADO

Ha llegado la hora de que el que suscribe dé de su vida después de dos meses de silencio y de cuatro artículos que lleva escritos en mi defensa un digno compañero que firma

A raíz de la celebración de la Jesús Vega.

Asamblea general extraordinaria que cita en su segundo artículo el compañero citado, y que suscribo igualmente que los anteriores que a petición de cuarenta y ocho compañeros de la citada entidad — cuyos nombres guardo — se celebró, y en ella se acordó, de una manera terminante, que quedara sin efecto mi expulsión que determinaba el artículo 7 de nuestro reglamento.

Ufano y satisfecho, dirigiéndome a mí, el influyente del feudo-federativo Desiderio Trilla, que el más sabio de los tribunales es aquel que con su peroración y atinada oratoria hacia inclinar la balanza aprobatoria ante una discusión del lado que él se propusiera.

Como jesuita opina que todos los medios son buenos para justificar un fin — el fin justifica los medios — y que andando el tiempo debió recoger como lección de proselitismo el aunque menos influyente y sagaz Presidente de la Federación, que presidía la Asamblea memorable del 8 o 9 de febrero que anteriormente cito, Pedro Solé, puesto que después de manifestarse la misma que señala en su artículo segundo: Lo que no tiene explicación, nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA del día 31 de marzo, por Jesús Vega, o sea el de no consentir mi expulsión.

Nuestro querido Presidente, dando prueba de buen aprendizaje salió al paso, vislumbrando una ruidosa derrota, pidiendo en tono generoso y protector que, en vista de la general opinión de los asambleístas se dejara a la benevolencia interpretación y buen criterio de la Directiva el castigo o multa que establecían las dos proposiciones de 300 o 35 pesetas, que como máximo me imponían como pago al delito de desacato de pago de una miserable cuota de 150, que después, inmediatamente de darse cuenta, no me permitieron pagar.

La Asamblea, noblemente, creyó en la sinceridad de la Presidencia, y así le acordó, quedando en que me comunicaran lo que hubiera. Hubo manifestaciones de entusiasmo y estrechamiento de brazos, y José Molina ya era otra vez socio. No sé lo que decidieron, pero, al día siguiente, en la plaza, el secretario Gonzalbes me comunica de palabra, que por acuerdo de Junta no pasara lista para el paro forzoso y que amigablemente, y con pesar, me lo decía con la intención sana de que no me dieran un descaro. Además, me dijo que ya me comunicarian por escrito lo que hubiesen acordado.

Transcurren ocho o nueve días, y en vista de que no me dicen nada, me dirijo al Sindicato; pregunto al presidente si hay algo, y me contesta, casi sin darme la cara:

«Hombre aquí ha habido un batibul de mil diablos, y ahora resulta que no están conforme algunos con lo que se acordó en la Asamblea.» «No sé qué decirle, a fe mía.» Dice él sin mirarme. — ¡Ya te diremos por escrito lo que haya.»

Aun espero que me lo digan y cumplan su palabra presidente y secretario del mencionado feudo.

Pero, en cambio, apareció en la plaza, a los pocos días, el acuerdo de la Directiva de expulsarme, impellido por una mayoría de firmas que no expusieron a nadie, y en esta ocasión no invocaban la obligación que tenían los directivos que ante la infracción del art. 7 me suspendían en cumplimiento de su deber.

¡Oh, poder de los dioses Olímpicos! Para hacer cumplir un acuerdo soberano de una Asamblea general extraordinaria no tenían ni obligación ni deber.

Pero sí para lo relativo a llamar a los individuos que tenían el carnet confederal, que ellos lamaban malos elementos y perturbadores de los intereses comunes creados que también fué acordado por esa mayoría, que públicamente no se atrevió a lanzar al pacto del hambre.

Claro, ellos hubieran deseado verme humillado, pidiendo perdón y arre-

pentimiento y corrección de conducta para lo sucesivo.

«¿Cómo se explica esto?»

Muy sencillo. Poraplancia y oportunistamente habilidad en la intervención del Tribunal Presidente, que con aire protector (en igual el medio) pidió y consiguió que la Asamblea no derrotara, con la votación, a los que sustentaban el apéctito de aprovechar una falta leve del reglamento porque en la derrota daría al traste con lo que en sesión secreta de buenos compañeros tenían acordado.

El individuo que suscribe, sabio e ignorante, que para ellos era igual era el representante de una minoría que sustentaban principios y sustentaban carnet de la C. N. del T. en la madera, y, oficialmente, miembro de la Comisión organizadora del Sindicato del Transporte.

«¿Está explicado?»

Lo que no está, es conseguible más que lo contrario de lo que ellos tenían como programa.

¡Adelante!

JOSE MOLINA

COSAS DEL PUERTO DE BARCELONA

Carta abierta al camarada José Pérez César

De algún tiempo a esta parte voy leyendo en SOLIDARIDAD OBRERA algunos escritos que atañen a las Sociedades Obreras del Puerto, y como quiera que entre ellas está la de Paquetes del Comercio, a la cual yo pertenezco, y que no ha mucho tiempo se consideraba a éstas como una minoría selecta por el valor representativo de sus componentes, destacándose de entre ellas como figura prominentemente tu amigo Pérez, que en época algo lejana ya, indubitable por los principios félicotes que informan la C. N. T. hoy se te considera como un venegado de aquellos principios.

Pues luego entendido que acogerías el Comité Paritario como un mal menor para la no intromisión de otros elementos dentro de las organizaciones obreras del Puerto; aquellas cosas han desaparecido y si el perfigne existía, creo que hace tiempo quedó conjurado.

Pues bien, no creo que tengas la pretensión de mantener (por inescusa ocultismo) a los obreros unidos a ese yugo (vulgo Comité Paritario). ¡Y eres tú, que tanto has luchado queriendo siempre mantener latente ese espíritu de rebeldía en los individuos que te rodeaban, tú que tan superior a los tuyos parecías, dejás y consentas que asienten ruidos gígigos a aquella organización que con tanto brío parecías defender?

Camarada Pérez, hasta no llegan informes que dicen bien poco en tu favor, pues que haciendo uso y abuso de tu cargo impones a obreros indefensos por la más infima causa.

Y que endeosado de tu autoridad abofetas a los hombres; a otro hombre que es un obrero como tú, un hermano tuyo en el trabajo y en la servidumbre. ¡Pronto has olvidado que perteneces a una misma casta, a la de los explotados! ¡Por el puesto que ocupas te juzgas ya de la casta de los explotadores, y tienes como ellos, la razón en el golpe y en el castigo... Si sigues obrando así, de ese modo serás más que un segundo, serás un traidor a tu causa.

Ahora, amigo Pérez, reflexiona sobre las extraneas que aquí te cito y sobre ellos verás el porque del saldo que ves reflejarse en tus antiguos compañeros.

UN FAQUIN DEL PUERTO.

Barcelona 3-4-31.

OBREROS!

Los obreros gráficos madrileños han declarado el boicot al diario clerojesuitico

AHORA

y a la revista ilustrada

MUNDO GRAFICO hechos por esquistos del Libro. BOICOT! BOICOT!

NOTAS DEL CAMPO

HAY QUE REORGANIZARNOS, PESE A QUIEN PESE

Es lamentable la situación del trabajador del campo. A pesar de que las fuerzas políticas y sociales de los ciudadanos van levantándose de la postración que los sumió esos ocho años de indignidad civil que al país impuso un golpe de fuerza, el campesino continúa postrado en el agobio de su vivir miserable. Desespera ver tanta sumisión y pesimismo. No parece sino que el campesino sea insensible a tantos vejámenes, a tantas injusticias, como con él se cometen.

Contra lo que muchos pudieran suponer, no es solamente el campesino andaluz el tratado sin piedad por la burguesía territorial. En todas las regiones españolas los campesinos este invierno se han visto escarnecidos en su miseria por los poseedores de la tierra. Lo que pesa, es que un sin fin de causas locales han hecho que en Andalucía el hambre se desborda de las miserias viviendas e invadiera las calles y caminos de los pueblos y ciudades de aquella rica—loch, paradójico—y espléndida región.

Aquí en Cataluña, en nuestras comarcas de Tarragona, los campesinos han sido tratados como nunca. En ningún invierno la burguesía territorial se atrevió a despedir a sus jornaleros como el actual.

Miles de familias se han encontrado en el mayor de los abandonos al perderse el jornal—escaso ya—, único medio de vida, durante semanas y meses. Nunca como ahora se ajustaron tratos de aparcería en que las condiciones fueran tan leoninas. No parece sino que aquí no haya nadie más que el amo. El impone y el campesino, agobiado por el aspecto de la miseria, calla y firma sin ninguna garantía, sin ninguna seguridad para el mañana. De ahí su pesimismo; de ahí su aparente indiferencia, que no es sino temor de perder su mísera, de manifestar su protesta, que ésta, hoy no puede ser recogida por ninguna organización poderosa que pudiera llevarla en el terreno que fuera menester, con el ítem de integridad e integridad debidos.

Y a esto camaradas tarraconenses hay que ponerle remedio. Hay que salir por los fueros de nuestra dignidad de hombres y productores y hacer tascar el freno a nuestra cervil burguesía rural.

Hace un año que varios camaradas de Montblanch, Valls y Vendrell, lanzaron la idea de convocar una asamblea provincial campesina para tratar de reorganizar a los campesinos y trazar normas y principios a seguir. Pronto, dichos proyectos fueron alentados por los muchos camaradas conscientes de los pueblos y lugares de agro tarraconense. Aquello fué como un rayo de luz en su vida de sumisión. Se hicieron los trámites debidos para hacer la convocatoria con el permiso de las autoridades porque se trataba de hacer las cosas con claridad, a plena luz, como tienen derecho a manifestarse las nobles aspiraciones a la justicia y al bienestar de los productores. Y el permiso no pudo ser obtenido, como no fueron aprobados todos—muchos—cuantos estatutos de Sindicatos obreros se presentaron al Gobierno civil para su aprobación. Aquí, el gobernador no obedeció las órdenes del Gobierno, sino de los oligarcas que de antes del 23 han tomado esta provincia como campo de experimentación de su soberbia, de su pretorianismo y de su servilismo palaciego.

Desde la segunda dictadura que esta provincia ha vivido como un cantón, aparte del resto del país. Se ha dado el caso que al ser trasladado al Gobierno civil de esta provincia el gobernador que lo fué de la de Gerona, continuó obstandose en no aprobar los estatutos de los Sindicatos como su antecesor, siendo notorio que en Gerona reconoció y legalizó a los Sindicatos afectos a nuestra querida C. N. T. Y es que en el Gobierno civil obran al dictado de los representantes del caciquismo más montaraz que ha padecido nuestro país.

Pero ese trato de excepción, humillante no puede continuar. Los trabajadores de esta provincia tenemos derecho a organizarnos para defender nuestro derecho a la vida como los demás trabajadores españoles. Y ese derecho queremos ejercerlo a la luz del día, porque es confesable, porque es la expresión vital de nues-

tros más fervientes deseos de ser tratados como hombres civiles, y como reconocimiento a nuestra personalidad, como contribuyentes a la creación de la riqueza nacional, detentada hoy por una minoría que no puede ostentar otro derecho que el que otorga la fuerza armada injustamente puesta a su servicio.

Ahora son momentos propicios para intentar la reorganización de los campesinos. Pronto van a brotar las vides y, con la primavera, hay necesidad de hacer labores apremiantes. Hay que saberse aprovechar de esos apremios para obtener el mejoramiento del jornal, puesto que los que ahora se perciben es un escarnio a nuestras necesidades. Para ello, es necesario estar organizados, y para ello precisa que el Gobierno civil apruebe el reglamento de los Sindicatos; pero si no fuera así, si el gobernador se empeñara en negar su aprobación, habrá que ir de todas maneras a la reorganización de nuestros efectivos, pese a quien pese, ya que no podemos tolerar se nos trate de manera excepcionalmente predatoria para nuestra dignidad y nuestros intereses.

Creemos que los camaradas de Valls, Vendrell y Montblanch, que el año pasado tomaron la iniciativa de ir a la reorganización de los trabajadores de esta provincia, deberían intentarlo nuevamente, convocando previamente una reunión de militantes de todas las comarcas tarraconenses para trazar lo que sea pertinente hacer.

Es preciso que aprovechemos ese lapso de legalidad que nos ofrecen. Quizá no dure mucho.

ANTEO

DESDE MADRID

INSISTIENDO

Días pasados nos ocupábamos de la actitud en que estaban colocados los reaccionarios frente a los conflictos pendientes, y muy especialmente en el que vienen sosteniendo los carpinteros del hormigón armado con la despótica Compañía "Ficra".

Continúa este conflicto por la intranquilidad de dicha Empresa, no sin que ella sea la que bien crea está pagando las consecuencias de sus desmanes.

Podríamos decir, que frente a los compañeros en lucha, también se halla la Federación de la Edificación afecta a la U. G. de T.; es decir, sus dirigentes los más destacados, al frente de los cuales se pone el señor Muñío.

A este señor se le está indigestando, de verdad, el transcurso de esta huelga, por lo cual, cada día que pasa, estudia una nueva postura, a fin de hacer fracasar el triunfo, ya próximo, de los compañeros carpinteros de hormigón armado.

Decimos esto, porque estamos en la cierta de que buenas ganas se le están pasando a este líder de jugarles una mala partida a los compañeros en lucha.

Del montón de pruebas, relaciones con las bajas del señor Muñío, iremos sacando a relucir algunas de ellas.

Hace unos días se viene obstando ciertos movimientos en el domicilio de la Federación, de la Edificación tienden todos ellos a ostrangular dicho movimiento huelguístico, en el sentido de dar facilidades a la Empresa "Ficra" para que disponga de personal competente con que suplir al personal en huelga.

Dicho señor Muñío se está devanando la mollera en reclutar este personal—ya que la Empresa no lo halla por parte alguna—, y para ello, nada menos que se dirige a los compañeros carpinteros de la edificación, por ser éstos los más similares a los del hormigón armado.

Tirado el anzuelo a algunos de estos compañeros, éstos no han querido "picar", por entender que la propuesta de llevarla a efecto por algún incoconiente, dejaba herida su dignidad de explotados, causando enorme perjuicio, a la vez que a los huelguistas, a su propia voluntad, "traccionando alevosamente un movimiento de reivindicación proletaria; y los carpinteros de la edificación, jamás se determinaron nunca a hacer de esquilones, rompedueñas; y menos todavía hacer competencia tan sazonosa a compañeros, con los cuales están completamente identificados.

No ha faltado miembro de los que forman parte de la Junta de carpinteros de la edificación que no haya aconsejado a asociados a esta Sociedad, la conveniencia de infiltrarse, poco a poco, en las obras de "Ficra", y de esta forma ocupar los puestos de los huelguistas, y al hacerse de esta mane-

ra, quedarían satisfechos sus propósitos; de un lado la Empresa "Ficra" saliría triunfante en su despótica intranquilidad de otro—los huelguistas y sus familiares comenzarían a pasar privaciones—pondríanse frente a frente de organizaciones que no tienen por qué haber.

Creemos y estamos persuadidos de que esto no lo lograrán si el señor Muñío ni ninguno de sus fieles "escuderos", por muchas "armas" que éstos quieran emplear.

Como final llamo la atención de todos los pertenecientes a la Federación de la Edificación, para que sepan lo que se pretende, y no se dejen embaucar por las malas artes del señor Muñío y demás "compinches".

Presten la solidaridad debida a los huelguistas, negándose a hacer el juego a Empresas sin conciencia, que, a la par de que lo son, requieren el apoyo—a veces incondicional—de aquellos que nada valen, si no es a costa de aquellos a quienes dicen "dirigir".

Por otro lado, no olviden los carpinteros de la edificación, que el señor Muñío es el que, en diferentes ocasiones, les ha tildado de traidores, por el solo hecho de no quererse conducir, en cierta ocasión, como él quería que lo hicieran, y sepan también que aquella cuenta está por liquidar todavía; cuenta que, en su día, se pedirá el oportuno saldo con sus correspondientes beneficios.

¡He de continuar!

JESUS AGUIRRE

CARTA ABIERTA A LOS C. DE LA C. R. T. Y DE LA F. DE G. A. DE ANDALUCIA

Por conducto autorizado he venido en conocimiento de que en Sevilla (y no sé si en algunas poblaciones más), y entre militantes de otras tendencias, se rumores lo siguiente:

"...Rosado, no encontrando ambiente en el lugar de su residencia, para la propaganda del credo libertario, se ha pasado con los socialistas."

En los tiempos que corremos, no es extraño que tal cosa suceda. Pues parece hallarse de moda eso de cambiar de camisa a cada paso.

Ahora que, en el caso que nos ocupa, no se ha producido el cambio de opiniones que se me atribuye, mal que les pese a los propagadores de tan odiosa mentira.

Desde 1924 milito en las agrupaciones anarquistas. Creo he tenido tiempo de haber hecho una rectificación de principios. Mas, voy para viejo; y como nunca he tenido ni tengo otras pretensiones que la de servir la causa de la Libertad, con ambiente o sin él para la propaganda de las ideas que me son tan queridas, creo pasará el resto de mi vida siendo... lo que soy, y no lo que quieran los demás.

Como sólo me obliga el propósito de desmentir el rumor mencionado, no hago más consideraciones.

Siempre del comunismo anárquico, ANTONIO ROSADO

EN CADIZ— GRAN MITIN SINDICAL Para mañana domingo, 5 del actual, un gran mitin de afirmación sindical e ideológica, como antídoto de amnistía. Organizado por los elementos gaditanos de la C. N. T. y C. R. T. de Andalucía, los trabajadores y hombres de conciencia no deben faltar. ¡Pueblo gaditano! Al mitin.

A los chofers de David, S. A. Compañeros: Bajo la mordaza que hemos estado durante algunos meses, hoy que ya se puede hablar, según dicen, bajo la mirada del fiscal, voy a decir que no os dejéis humillar más por esos depósitos de gerentes que nada más miran por sus intereses que cada día son más grandes a costas de vosotros; pues no tuvieron bastante en quitarnos el mísero jornal que tenéis, que ahora os hacen trabajar como ellos quieren; ¡creéis que esto puede ser? ¡Es que tenéis miedo a perder el hambre y la miseria que os corroe y aniquila! ¡Es que no tenéis valor para conquistar lo que por encima de todo os quitaron? Mientras permanecéis lamentándoos y esperando que a esos tiranos de gerentes los renueve la conciencia (que no tienen), no demostraréis otra cosa que cobardía e impotencia. Para terminar, os digo: Que sacudáis vuestra inercia de esclavos. ¡Rebelaos contra las injusticias de vuestros depósitos de gerentes que os apropian de todo lo que os pertenece y os condenan a la miseria! JOAQUIN BION

COMUNICACIONES

LOS EMPLEADOS DE TELEFONOS DE MADRID CONSITUYEN EL SINDICATO ADHERIDO A LA C. N. T.

El naciente Sindicato de Comunicaciones, ha entrado en una nueva fase de su período de reorganización a pesar de ser obra de cuatro ilusos, según la gráfica frase del Ilustre Vaseline, adjunto a la Vicepresidencia.

Ya no son sólo los Telefónicos los que integran el Sindicato de Comunicaciones, pues debido a la activa propaganda que unos y otros realizan, diariamente llegan adhesiones de los empleados de Correos y Telégrafos. Para convencerse de estas adhesiones, basta leer los manifiestos que profusamente se han repartido entre los camaradas que integran ambos Cuerpos oficiales. También se trata de llegar a una inteligencia con los compañeros de ferrocarriles y formar juntos el verdadero Sindicato de Comunicaciones, que promete ser el más fuerte y poderoso de cuantos integran la C. N. T.

Por hoy, nos ocuparemos sólo de Telefonos, y en sucesivos artículos trataremos más a fondo esta cuestión hasta consolidar la inteligencia de unión con los demás camaradas del Ramo de Comunicaciones.

La nota viril y simpática la han dado los compañeros de Madrid, que en la última reunión de la Asociación de empleados, presentaron la proposición de constituirse en Sindicato Unico, y sin salir del local en que se celebraba la Asamblea, y en medio del mayor entusiasmo más de 800 camaradas se dan de baja de dicha Asociación y seguidamente constituyen el Sindicato.

Este es un ejemplo de dignidad profesional que deben imitar los compañeros timoratos, sin dar lugar a ser arrastrados por la corriente evolutiva que se ha iniciado dentro del personal telefónico.

Los compañeros de Madrid se han dado al fin perfecta cuenta de que militando en las asociaciones profesionales, creadas por las Empresas, no podíamos llegar jamás al fin de la realidad; que era preciso contar con una fuerza superior, o por lo menos igual, a la que nos opona la Compañía.

Nuestro banderín de lucha debe ser la reivindicación de los derechos atropellados injustamente al amparo de leyes dictadas por Gobiernos facciosos e irresponsables. Nuestra lucha debe ser también social y económica. En ella no debemos olvidar de exigir las responsabilidades y sanciones más severas a las Juntas directivas que funcionaban en las distintas asociaciones antes de la incautación, porque ellos fueron los "menedores que vendieron" a la Compañía Telefónica Nacional los derechos de todos los asociados con sus contratos de trabajo y los escalafones. También debemos exigir responsabilidades a los miembros del Comité paritario, que sancionaron con su firma el injusto acuerdo de la reducción de plantillas, dando lugar, aparte de otros atropellos a la expulsión de más de 500 compañeros.

Debemos, en fin, trazar un programa que debe ser estudiado por todos con la imparcialidad y serenidad que las actuales circunstancias requieren, y éste debe ser a base de los siguientes puntos:

Primero. Reconocimiento, por parte de la Compañía Telefónica Nacional del Sindicato de Comunicaciones (Sección de Telefonos).

Segundo. Readmisión de todos los empleados despedidos por reducción de plantillas.

Tercero. Revisión de los expedientes incoados al personal y cuyo informe haya motivado la expulsión. En la revisión de estos expedientes debe darse preferencia, a los incoados por delitos políticos y sociales, cuya formación haya sido debida a encarcelamiento en virtud de orden gubernativa.

Cuarto. Restablecimiento del escalafón, no reconociendo los mandatos "derechos adquiridos" del personal que cobra o desempeña cargos que no le correspondan por su antigüedad o conocimientos técnicos.

Quinto. Implantación del salario mínimo, equiparando los sueldos del personal femenino al de los varones, efectuando a la vez la nivelación de éstos con arreglo a las plantillas que deben ser motivo de un detenido estudio por parte del personal. Lo de "nivelación" es un modismo

muy norteamericano, que si bien emplean mucho para el aumento de tarifas, respetan muy poco o desconocen en absoluto el verdadero significado de esta palabra. Ahora bien, nosotros vamos a hacer uso de ella en su verdadero sentido gramatical (español no norteamericano), o sea, rebajar los sueldos mayores de 15.000 pesetas y aumentar, en la proporción debida, los que cobran de 3.000 a 6.000 pesetas. Esto representará la verdadera nivelación de sueldos sin llegar al reparto social como pensarán muchos accionistas y altos jefes al vernos militar y estar identificados con la masa anarcosindicalista.

Creo, compañeros, que el programa de reivindicación que presento no es ambiguo, y yo lo brindo a los Comités Nacional y Regionales para que lo estudien, amplíen y modifiquen de acuerdo con las aspiraciones de todo el personal.

No quiero poner el final a estas líneas sin antes enviar un saludo de fraternidad a los nuevos compañeros y operadoras que de distintos Centros de España han enviado su adhesión al naciente, pero ya sólido, Sindicato de Comunicaciones.

También saludo y agradezco las frases alentadoras que en sus manifiestos me han dedicado los camaradas de Correos y Telégrafos y Ferrocarriles, para llegar a la formación del bloque fuerte y poderoso, desde cuyo baluarte defenderemos con tesón y dignidad todos los derechos de justicia y libertad que hasta ahora han sido tan indignamente atropellados por Empresas y Gobiernos.

¡Alerta, camaradas! La Confederación necesita de todos y el Sindicato de Comunicaciones espera vuestra ayuda, para que prestándole el mismo esfuerzo, podáis recoger en la lucha que os avocina al fin de vuestras aspiraciones y recobrar el total derecho de Libertad y Justicia. STALINTELEPHON

Desde Cerro de Andevalo IMPORTANTE MANIFESTACION PRO AMNISTIA

Organizada por el Sindicato de Trabajadores "El Triunfo", Centro de Acción Republicana y Sindicato-Minero de Euzela, Sección El Cerro, se celebró una importante manifestación pro amnistía de todos los presos y perseguidos políticos y sociales, que, partiendo a las cuatro de la tarde del domingo 29 de la Plaza de la Constitución, recorrió las principales calles de la población, elevando al Gobierno las siguientes conclusiones:

Primera. Que sea decretada inmediatamente la libertad de todos los presos políticos y sociales, no sujetos a procedimiento judicial.

Segunda. Amplia amnistía para los comprendidos en los supuestos delitos políticos, sociales y de imprenta.

Tercera. Reapertura de todos los Centros sociales y políticos.

Cuarta. La más enérgica protesta por los luctuosos sucesos desarrollados estos días en Madrid, y el procesamiento y destitución del director general de Seguridad.

Quinta. Libertad inmediata del pudente capitán don Enrique Domingo, defensor de los procesados de Jaca.

Terminó el acto con un minuto de silencio en señal de duelo por los valientes capitanes Galán y García Hernández, rompiendo el silencio un viva unánime.

JESUS VAZQUEZ

EN TOLLERO

MITIN DE AFIRMACION SINDICAL Y PRO AMNISTIA

El próximo domingo, día 5 de abril, se celebrará un mitin organizado por los trabajadores adictos a los Sindicatos de la C. N. T. Tomarán parte los camaradas de Barcelona, Ricardo Escrig, estudiante; Jaime R. Garriga y Rosario Dolcet.

Los trabajadores y hombres libres de Tollero no dejarán de asistir a dicho mitin para sumar al clamor general de la amnistía y escuchar a los propagandistas de la Confederación Nacional del Trabajo.

# INFORMACION NACIONAL

## LA CATASTROFE DE NICARAGUA

**Per ahora no se piensa en reconstruir Managua, trasladándose la capital nicaragüense a Granada o a León**

**Los técnicos yanquis que estudian la construcción del nuevo canal interoceánico dicen que el seísmo que ha destruido a Managua no constituye un obstáculo para la realización de aquél**

Washington, 3. — En el departamento de Marina comunican que el Gobierno de los Estados Unidos se halla altamente satisfecho de la hermosa labor realizada por las fuerzas norteamericanas de aire, mar y tierra, para acudir en auxilio de los afectados de Nicaragua.

El comandante King que manda el buque portaviones «Lexington», comunica que tan pronto como tuvo conocimiento de la horrible hecatombe provocada por los terremotos, lanzó cinco aviones.

En aquellos momentos se encontraba el citado barco a 150 millas de Bluefields (Nicaragua). Eran las dos y media de la tarde y los cinco aviones llegaron felizmente a Managua a las seis en punto de la tarde.

En dichos aviones viajaban cinco médicos navales, cuatro practicantes experimentados y el personal técnico. En uno de los aparatos se cargaron 200 libras de medicamentos de urgencia y entre los cuatro restantes 4,500 libras de víveres, principalmente arroz y alubias.

Veinticuatro horas después, el «Lexington» ha lanzado ocho aviones más con medicamentos, víveres y vestidos.

Los aparatos del portaviones han realizado un verdadero heroísmo, pues para alcanzar la capital de Nicaragua han debido recorrer 350 millas sobre el mar y sobre bosques selváticos.—Atlante.

Managua, 5. — El presidente de la República, doctor Moncada, ha declarado que por ahora no se piensa en la reconstrucción de Managua y que la capital de Nicaragua quedará establecida probablemente en Granada o en su lugar en León.

Desde luego, ha quedado perfectamente comprobado que los movimientos sísmicos han sido locales, no habiendo afectado más que a Managua y un pequeño contorno.

La evacuación de Managua será total dentro de breves horas y únicamente quedarán en ella retenes de la Guardia nacional y algunos soldados marinos de los Estados Unidos.

La evacuación de los managuenses se efectúa por cuenta del Gobierno, en ferrocarril, camiones, automóviles y aeroplanos, utilizándose éstos particularmente para las mujeres y ancianos.—Atlante.

Nueva York, 3. — El «New York Times» asegura que los técnicos que recientemente regresaron de Nicaragua, a donde se dirigieron para estudiar las condiciones en que podría construirse un nuevo canal interoceánico para unir el Atlántico al Pacífico,

han manifestado concretamente que el seísmo que ha destruido Managua no constituye ningún obstáculo capaz de hacerles desistir de su proyecto de construcción del canal de Nicaragua.

Manifiestan que un terremoto como el que ha destruido Managua no hubiera podido hacer lo propio con el Canal, que será construido con hormigón armado de enorme resistencia, que irá aumentando con los años conforme prosiga el fraguado del cemento ultrarresistente que se utilizará en esta gigantesca obra.

En contraposición con estas manifestaciones, el general de ingenieros Lytle Brown, ha manifestado que se reserva hacer una declaración concreta sobre el proyectado Canal mientras no efectúe ciertos estudios que se imponen en vista del horrible seísmo que ha arrasado Managua.

Desde luego — ha añadido —, no hay que desistir de la construcción del Canal, pero probablemente será conveniente fijarse otra ruta que la últimamente estudiada.—Atlante.

Managua, 3. — Ha comenzado la evacuación del territorio afectado por el terremoto, dirigiéndose los supervivientes, empleando algunos camiones y otros carros de tracción animal, hacia Chinadenga y Granada y llevándose en el viaje cuanto han podido salvar de las ruinas de sus hogares.

Se calcula que las provisiones de boca con que actualmente se cuenta en Managua son suficientes para diez o doce días, habiéndose también establecido y reglamentado la distribución de agua, la que está a cargo de marinos de los Estados Unidos.

Continúan registrándose ligeros temblores de tierra, que aunque no causan víctimas, contribuyen a mantener el pánico entre los supervivientes, dificultando, además, los trabajos de escombros.—Atlante.

Nueva York, 3. — Noticias que se reciben de Nicaragua, vía Panamá, informan que el número de muertos por el terremoto de Managua asciende a cinco mil.

Hasta ahora se han extraído de entre las ruinas de la ciudad mil cadáveres, la mayoría de ellos del mercado, que a la hora de la catástrofe se hallaba muy concurrido por ser la hora de venta.

Siguen organizándose equipos de salvamento, que trabajan arduamente retirando cadáveres de entre las ruinas.

Se quiere realizar cuanto antes estos trabajos para evitar posibles epidemias.—Atlante.

que conservaba esos valores, producto de la suscripción.

El periódico, por su parte, termina preguntando quién y cuándo se retiraron los valores del Banco de España, y por quién y a qué nombre se depositaron en el Credit Lyonnais.

El mismo periódico se pregunta alarmado qué es lo que va a ocurrir después de haberse adoptado las porras por la Policía, los gases lacrimógenos y el haber dotado a la Guardia civil de ametralladoras se ha abierto un concurso para la adquisición de ametralladoras.

«La Voz» dice que con motivo de los sucesos de San Carlos hubo dos muertos, no debiendo haber habido ninguno. Dice que no se han depurado las responsabilidades por los hechos allí ocurridos y termina preguntando qué hay de la dimisión del director general de Seguridad, general Mola.

En otro lugar del mismo periódico se aboga para la concesión de la amnistía total sin el concurso de las Cortes.

Termina aplaudiendo la concesión del indulto a los tres condenados por la Audiencia de Ourense.—Atlante.

## FABRICA DESTRUIDA POR UN INCENDIO

París, 3. — Se ha declarado un formidable incendio que ha destruido por completo una fábrica de juguetes radicada en Stains.

Sin que los bomberos pudieran evitarlo, el fuego se ha propagado a una importante fábrica de cartidos, dos de cuyos pabellones han quedado totalmente destruidos. Durante los trabajos de extinción han resultado gravemente heridos por quemaduras tres obreros, otros dos con quemaduras de menor importancia y un bombero con síntomas de asfixia.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro se evalúan en los millones de francos.—Atlante.

## DISCURSO DE MUSSOLINI

Milán, 3.—El señor Mussolini ha pronunciado un discurso en esta ciudad, en el curso del cual ha declarado que desde que pronunció su último discurso en el Senado italiano, hace tres meses, la situación económica de Italia y también del mundo han cambiado notablemente.

Mussolini dijo que a su juicio, las causas principales de esta modificación, que había sido favorable eran el arreglo de la cuestión naval italo-francesa; el acuerdo entre Gandhi y proyecto de unión aduanera austro-alemana.

El párrafo dedicado por Mussolini al acuerdo aduanero austroalemán adquiere especial importancia, especialmente porque disipará las desconfianzas que reinaban en los círculos políticos italianos acerca de esta cuestión.—Atlante.

## Sandino ha ordenado una tregua a sus partidarios, suspendiendo sus hostilidades contra los yanquis

Ciudad de Méjico, 3. — El famoso guerrillero nicaragüense, Augusto Sandino, se ha dirigido a varios periódicos de esta capital por medio de su representante en Ciudad de Méjico, desmintiendo rotundamente la tendenciosa información de fuente yanqui, según la cual pensaba aprovecharse de la caótica situación que atravesaba su país para atacar las líneas de Managua.

El jefe de los patriotas de Nicaragua manifiesta que por el contrario, ha ordenado a sus hombres una tregua y todos ellos le han obedecido inmediatamente, suspendiendo las hostilidades contra los americanos.—Atlante.

## Austria es invitada a una reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones

Ginebra, 3. — Se sabe que la Secretaría general de la Liga de las Naciones enviará a Austria una invitación para participar en la próxima reunión del Consejo de la S. D. N.

El motivo principal de la invitación es introducir en los asuntos de la Liga el acuerdo aduanero austroalemán. Ello fue propuesto por la delegación inglesa.—Atlante.

## Una tormenta aota los estados de Alabama, Georgia y Florida, de Yanquilandia

Miami, 3. — Se ha abatido una formidable tormenta sobre los estados de Florida, Georgia y Alabama, acompañada de frecuentes relámpagos y viento fortísimo que alcanzó enormes velocidades.

Hasta ahora se tiene noticia de que hay un muerto. Los perjuicios materiales son muy grandes.

En Mulberry, el viento derribó seis casas y una en Hawkin. En el campamento de Winter Haven, el viento derribó muchos árboles, que al caer originaron seis heridos.

En Elba quedó destruida una casa de labor, muriendo un hijo del propietario de cinco años de edad.

El viento ha ocasionado grandes daños en las plantaciones.

El histórico fuerte de Mac Rae, de Pensacola, ha sufrido también grandes destrozos.—Atlante.

## Ocho mil fascistas alemanes se sepraan de Hitler para seguir a Stenne, destituido por aquél

Berlín, 3. — Los periódicos se ocupan con gran interés de la grave escisión surgida en el seno del partido nacionalsocialista.

Parece ser que las llamadas fuerzas de choque integradas por los «camisas azules» abandonan casi todos ellos a Adolfo Hitler para obedecer únicamente al que ha sido hasta ahora su jefe, comandante Stenne.

Las fuerzas que se han pasado a Stenne suponen 8.000 hombres armados, uniformados, con la instrucción militar completa.

Adolfo Hitler ha destituido al comandante Stenne, nombrando para sustituirle al extenuado Schulz, quien de momento se encuentra sin gente bajo sus órdenes.

Como por otra parte los «camisas azules» son pagados con los fondos nacionalsocialistas que controla únicamente Hitler, al dejar de percibir subsidios, habrán de disolverse las fuerzas disidentes, haciéndose muy difícil al jefe racista atraerlos de nuevo bajo su mando.—Atlante.

Berlín, 3. — El interés político se halla concentrado sobre las disidencias que ocurren entre los nacionalsocialistas.

El señor Hitler ha publicado una nota expulsando del partido al capitán Stennes y a algunos de los que se han identificado con éste, incluyendo a los comandantes de sus fuerzas de Berlín, Stettin, Breslau y otros puntos.

El capitán Stennes, por su parte, ha publicado otras declaraciones diciendo que Goebbels ha perdido su puesto de leader en el partido, y que se ha nombrado para sucederle a Wetzel. Este ha declarado que todas las organizaciones políticas del Norte de Alemania siguen al capitán Stennes.—Atlante.

Berlín, 3.—Las oficinas principales del partido nacionalsocialista se hallan custodiadas por gran número de disidentes que siguen al capitán Stennes.

Algunos hitlerianos han intentado entrar en las oficinas, pero los guardianes lo han impedido.

Los propietarios y el redactor jefe del periódico nacionalsocialista «Der Angriff», se han declarado fieles a Hitler pero el noventa por ciento del personal del periódico se ha manifestado identificado con el disidente Stennes.

Los lugares cercanos a las oficinas del partido nacionalsocialista se hallan protegidos por la policía, que ha tenido que intervenir varias veces para separar a los grupos de hitlerianos y disidentes que han llegado a las manos.—Atlante.

## EXPLOSION DE UNA BOMBA DE ETHER

París, 3. — En un salón de belleza de la rue de Edinbourg ha hecho explosión una bomba de éter que se utilizaba para lavar el cabello, resultando con graves quemaduras tres señoritas, que han sido conducidas al hospital Beaujon.—Atlante.

## LOS ITALIANOS TAMBIEN SE PREOCUPAN DEL TRATADO AUSTROALEMAN

Roma, 3.—Una comisión compuesta por juristas y diplomáticos italianos, se halla estudiando cuidadosamente el proyecto de unión aduanera entre Austria y Alemania para determinar si con él se quebranta alguno de los tratados existentes.

El gobierno italiano después de examinar el informe de la comisión hará público su punto de vista sobre el asunto.—Atlante.

## Los ciudadanos de Beirut boicotean a los tranvías como protesta de la evación de tarifas

Beirut, 3. — Se ha declarado en huelga los pasajeros de los tranvías de esta ciudad y dichos vehículos circulan completamente vacíos.

La original huelga constituye una protesta popular por el aumento de las tarifas.—Atlante.

## El Dr. Eckener dice que, después de la experiencia del «R-101», no se inflarán más dirigibles con hidrógeno

Nueva York, 3.—Se conocen detalles de las declaraciones hechas por el célebre doctor Eckener, antes de su salida para Europa.

El comandante del «Graf Zeppelin» ha declarado que después de la trágica experiencia del dirigible inglés «R-101», no se construirán más dirigibles para ser inflados con hidrógeno.

El «L. Z.-129», aeronave que la casa Zeppelin construye actualmente en sus factorías de Friedrichshafen, será hinchado con gas helio, y sus motores serán de tipo Diesel, quemando aceites pesados, en lugar de los motores de gasolina empleados hasta ahora. Todas estas modificaciones disminuyen considerablemente los riesgos del incendio a bordo de los dirigibles.

El doctor Eckener declaró también que había recibido en los centros oficiales de Washington las seguridades de que a la Compañía que explota los servicios aéreos entre América y Europa no le faltará el necesario gas de helio para el funcionamiento de sus aeronaves.

El célebre navegante alemán habló después de la organización de la línea aérea trasatlántica que comenzará a funcionar en el verano de 1933 y la cual será servida por dirigibles del tipo Zeppelin.

Los dirigibles tardarán aproximadamente dos días en su viaje de América a Europa y medio día más en el vuelo de Europa a América. El costo del viaje será de 900 dólares.

La ciudad terminal de vuelo en América será Nueva York, en uno de cuyos aeropuertos se construyó un mástil de amarre para las operaciones de carga y descarga.

Los dirigibles, una vez hayan terminado el desembarque, se dirigirán a Chesapeake Bay, que se ha considerado el lugar más adecuado para la construcción de hangares y talleres.—Atlante.

## En Brasil van a ser restituidas al Estado 2.200.000 hectáreas que detentaban particulares

Río de Janeiro, 3.—Comunican de Belén de Pará que ha sido muy bien acogida la decisión del Interventor del Estado de hacer restituir al patrimonio público 2.200.000 hectáreas de tierras concedidas a diversos particulares.

Los periódicos, al comentar el hecho, excitán a los Gobiernos de los demás Estados a imitar este acto patriótico y de alta moral procediendo a la revisión de las concesiones injustamente acordadas.

## HUNDIMIENTO DE UN BUQUE

Sidney (Australia), 3.—El pequeño bot «Malabar» que navegaba de Melbourne a Singapur, chocó con un arrecife a siete millas al sur de Port Jackson.

La tripulación del «Malabar» y sus 27 pasajeros se han puesto a salvo alcanzando la costa a bordo de sus botes salvavidas por temer que el barco se hundiera de un momento a otro.—Atlante.

## ACCIDENTE DE AVIACION

Amberes, 3. — Una avioneta particular que efectuaba un vuelo nocturno sobre las cercanías de esta capital ha sufrido la pérdida de un ala hundiéndose a 150 metros de altura.

El aparato ha caído con gran violencia empotrándose en tierra.

El piloto Ciselet y el pasajero M. Fabre, que ocupaban el aparato, han muerto horriblemente destrozados.—Atlante.

## HENDERSON Y EL TRATADO AUSTROALEMAN

Londra, 3. — El ministro de Negocios Extranjeros Henderson, ha manifestado que todavía no ha terminado de estudiar el punto de vista alemán sobre el acuerdo aduanero austroalemán, según las manifestaciones del doctor Curtius.—Atlante.

# INFORMACION EXTRANJERA

## UNA DEMOSTRACION NAVAL

«Informaciones» recoge las manifestaciones de unos pescadores que confirman la presencia de varios buques de la escuadra inglesa en la costa gallega

Relaciona el hecho con los rumores circulados sobre la posible manifestación de fuerza de las potencias extranjeras en aguas de España

Madrid, 3.—«Informaciones», dice: «Nuestro corresponsal en Santiago nos envía hoy el siguiente despacho: «Santiago, 3.—Viajeros llegados de La Coruña dicen que varios buques de la escuadra inglesa bordean hace más de una semana las costas gallegas. El reciente abordaje del «Nelson» y las conversaciones de los pescadores confirman esta noticia. La gente relaciona la proximidad de estos buques con los rumores de que

las escuadras extranjeras pretenden hacer una manifestación de fuerza en aguas españolas. La opinión está alarmadísima ante tal posibilidad.»

Por su cuenta, el periódico dice: «Hace ya varios días que viene circulando con insistencia el rumor de que se hace eco nuestro corresponsal, con que determinados periódicos han acogido la absurda especie en cuestión, y es evidente que la opinión pública, sobre todo la gallega, se

muestra francamente inquietada por la persistencia con que se habla de esta posible actuación de la escuadra inglesa.

El jefe del Gobierno o el ministro de Estado deben atajar esta noticia, que a nadie beneficia y a todos puede perjudicar de continuar propagándose.

Esperamos que nuestra indicación será pronto y debidamente atendida.» Atlante.

## El Congreso de la Asociación General de Maestros

Madrid, 3.—En la Casa del Pueblo se ha celebrado el primer Congreso de la Asociación General de Maestros. En primer lugar habló Rodolfo Llopis quien dijo que todos los congresos análogos tienen una solemne sesión de apertura presidida por un ministro.

Hizo después uso de la palabra el maestro Ceferino Quito, perseguido por la dictadura quien saluda a los reunidos.

Habla después el señor Alonso Zapata que abordó temas de actualidad. A continuación Ruperto Landa habló de los problemas que perturban la vida universitaria.

Enrique Sánchez versó sobre las masas obreras y la enseñanza.

El presidente Rodolfo Llopis habla después y dice en primer término que en este Congreso no habrán conclusiones para los poderes públicos, pues serán para el país. Se congratula del apoyo ofrecido por la Unión General de Trabajadores y censura la obra de las tres dictaduras.

Termina diciendo: «Censuro la política de instrucción pública que se desarrolla en España y exhorto a los maestros a perseverar en esta cruzada.» Atlante.

## MITIN PRO AMNISTIA

Madrid, 3.—La Asociación General de dependientes y empleados de escritorio ha convocado a todos los ciudadanos para un mitin que se celebrará en la calle de Fuencarral 145, el domingo día 5 del actual, a las diez de la mañana, para pedir al Gobierno la amnistía de los llamados presos políticos y sociales.

Tomarán parte en el mitin entre otros oradores la señorita Kent, don José Antonio Balbontin y don Julio Alvarez del Vayo.—Atlante.

## PURA LIBERTAD DE PRENSA

Madrid, 3.—«La Tierra» ha sido denunciada por un artículo titulado «Meditaciones de Jueves Santos».

También ha sido denunciado el mismo periódico por el artículo publicado ayer por el presidente del Ateneo de Madrid don Manuel Azafra.—Atlante.

## LAS RENTAS DEL OBRERO

Madrid, 3.—En el colateral del Manzanares se incendió en la tarde de hoy un pozo a consecuencia de haberse arrojado en el mismo papeles encendidos. Resultaron heridas varios obreros que fueron asistidos en la clínica de la calle de San Vicente.

Los heridos son Rafael Salcedo, Miguel López Benito Izquierdo, José Ponte y Victoriano Martín, todos ellos de carácter grave y Luis Reliegos de carácter leve.—Atlante.

## Ha llegado a Madrid el periodista Carlos Esplá

Madrid, 3.—Procedente de París ha llegado el periodista y escritor Carlos Esplá. Terminada su excursión que ha emprendido por tierras levantinas, Esplá regresará en breve a París.—Atlante.

## AL MAESTRO, CUCHILLADA

Madrid, 3.—En el domicilio del comisario de Policía del distrito de Palacio, que vive en la Corredera Baja, núm. 19, penetraron ladrones utilizando una palanqueta con la que forzaron la puerta, llevándose 2.000 pesetas y alhajas por valor de otras 2.000 pesetas.

Los subordinados y compañeros del señor Vicente Salerin trabajan activamente para detener a los audaces ladrones.—Atlante.

## BURGUETE NO QUIERE HABLAR

Cádiz, 3.—Los periodistas locales han visitado al general Burguete en el castillo de Santa Catalina donde está cumpliendo la pena que le ha sido impuesta, para obtener nuevas declaraciones sobre la carta publicada en los diarios madrileños del hijo del general Primo de Rivera.

El general Burguete se ha negado a hacer ninguna manifestación.—Atlante.

## DEL SINIESTRO MARITIMO DE MALAGA

En el abordaje del «Glorious» y del «Florida» no se registraron escenas de desesperado pánico, gracias a la serenidad de la tripulación del último

Málaga, 3.—Por disposición de la autoridad militar, la mayoría de los emigrantes del transatlántico «Florida» pasaron la noche en el cuartel de Seguerba, y otros en el puerto, al lado de dicho transatlántico.

Hoy, en las primeras horas de la mañana, se han reanudado los trabajos de salvamento, habiendo sido extraídos otros dos cadáveres, además de los seis que fueron sacados ayer. Todos han sido enterrados en el cementerio de San Rafael.

Entre los muertos hay dos españoles que, identificados, han resultado ser Santiago García Sánchez, de cuarenta y dos años, natural de Almería, y Máximo G. Núñez, natural de Lugo.

Las víctimas son hasta ahora 17 italianos, cuatro polacos, tres yugoeslavos, seis sirio-turcos y dos españoles.

Existe la creencia de que aún se tardarán varios días para el total desescombro de las bodegas.

Esta mañana llegó el buque de la misma compañía «General Lafarriere», que zarpó para Marsella y cesas con el pasaje del «Florida».

El buque portaviones, con los cadáveres y heridos en la catástrofe, marchó a Gibraltar, no pudiendo desembarcar las víctimas en Málaga como se proponía.

Entre el pasaje del «Florida» figura la orquesta argentina del maestro Carlos Suárez, que embarcó en Las Palmas; la Agrupación no sufrió baja alguna en el accidente.—Atlante.

Gibraltar, 3.—Ha entrado en este puerto el buque portaviones británico «Glorious», que abordó a treinta millas de Málaga al transatlántico francés «Florida».

Los tripulantes del «Glorious» confirman que el choque se produjo a las cuatro de la tarde, y fué provocado por la espesísima niebla reinante.

El «Glorious» marchaba a bastante velocidad, y en el momento de ocurrir el accidente realizaba las maniobras oportunas para tomar a su bordo los 19 aviones que se hallaban efectuando ejercicios.

Uno de los aparatos avisó por radio del peligro que se presentaba de un abordaje, pero ya era tarde, y el espantoso choque se produjo cuando el mando del portaviones se disponía a cursar las órdenes para vigilar los movimientos del barco invisible.

En el momento de ocurrir el choque, el portaviones navegaba a 30

nudos, y el «Florida» a 17 millas horarias.

El «Glorious» embistió al barco francés con la proa, hundiéndole el segundo puente, en el que se alojaban pasajeros de tercera, mezclados con abundante carga, entre la que han hallado la muerte muchos de ellos.

En la parte izquierda de la proa del «Florida» quedó abierta una brecha enorme.

Las víctimas en el «Florida» son casi todos pasajeros de tercera, cuya nacionalidad se compone como sigue: 17 italianos, cuatro polacos, seis sirios y turcos, tres yugoeslavos y un español.

Murió también un tripulante del «Florida».—Atlante.

Marsella, 3.—La Casa armadora del vapor «Florida», que fué abordado en las costas españolas, cerca de Málaga, por el buque portaviones británico «Glorious», ha facilitado los siguientes datos sobre la catástrofe.

El accidente es imputable al «Glorious», que fué el que embistió con su proa al barco francés.

Los tripulantes del «Florida» lograron imponerse rápidamente al pasaje, y no se registraron escenas de pánico desesperado.

El portaviones tomó a su bordo a los heridos y parte del pasaje, pero poco después se les volvió al «Florida». Apenas se había efectuado el traslado, el capitán del barco francés, en vista de la gran cantidad de agua que entraba en el «Florida», ordenó que fuese desalojado de nuevo pues existía el temor de que se fuese a pique.

Al cumplirse esta orden se produjeron muchas escenas de pánico, y el apresuramiento de los viajeros en abandonar el barco fué excesivo. Afortunadamente se impuso de nuevo la sangre fría de los oficiales y marinos de la tripulación del barco francés y no se registró ningún accidente, efectuándose el trasbordo con toda felicidad en los lanchones a motor del portaviones.

Algunos de los pasajeros del «Florida» se hallaban en el puente, contemplando las evoluciones del portaviones y de los aparatos en vuelo.

Hasta ahora se sabe que han muerto en la catástrofe dos españoles: Máximo Cea Núñez, jornalero, natural de Lugo, y Santiago Martínez Sánchez, de Huelva Ovea (Almería).—Atlante.

## DEL HALLAZGO DE BOMBAS

Madrid, 3.—La policía sigue practicando pesquisas relacionadas con el hallazgo de las bombas en la calle de Ayala, número 25.

Se ha podido confirmar que las bombas fueron llevadas al taller de López que aún no ha podido ser detenido por la policía.

También ha quedado confirmado que el cartero Antonio Cerezo tenía la misión de recoger las bombas y llevarlas a su domicilio donde las tendría guardadas hasta el miércoles último en que iría a recogerlas una persona desconocida.

Del examen de las bombas hechas en el laboratorio de ingenieros de la escuela de Tiro, resulta que el material con que están confeccionadas es trilita materia como se sabe de gran poder destructivo y muy superior a la pólvora y dinamita.—Atlante.

## Los obreros siderúrgicos de «Duro-Felguera» han acordado ir a la huelga general si no se atienden sus proposiciones

Sama de Langreo, 3.—Los obreros metalúrgicos celebraron nueva asamblea para tratar de la huelga de trabajadores de nitrógeno.

Se acordó proponer lo siguiente: trabajar todos los obreros cinco días a la semana y seis desde primero de mayo. Si la Duro Felguera se niega, irán a la huelga general, que afectará a 2.000 trabajadores.

Las autoridades hacen gestiones para arreglar el conflicto.

## NEGOCIACIONES QUE FRACASAN

Madrid, 3.—Las negociaciones francoespañolas acerca de un tratado de comercio, están a punto de romperse por la intransigencia de la delegación francesa.

## LA COMEDIA SE REPRESENTARA EN GINEBRA

San Sebastián, 3.—Se han recibido noticias oficiales de que la próxima conferencia del desarme se celebrará en Ginebra por lo cual quedan sin efecto las gestiones que se venían haciendo por parte de Barcelona y San Sebastián para que se celebrara en una de dichas poblaciones españolas.—Atlante.

## La Asociación de Estudiantes de Madrid ha denunciado ante la Cruz Roja y el Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones la agresión de que fué víctima

Madrid, 3.—La Asociación de estudiantes de Medicina de la Universidad de Madrid, se ha dirigido al presidente de la Liga de sociedades de la Cruz Roja y al Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones, dando cuenta de los hechos ocurridos en el Hospital Clínico de la Facultad de Medicina el día 25 de marzo, durante los cuales fué ametrallado por espa-

## En Calatorao se va a borrar el nombre de Joaquín Costa en una escuela

Zaragoza, 3.—El «Heraldo de Aragón» publica el siguiente suelto: «Será cierto que hay un pueblo, y aragonés por añadidura, en que se intenta borrar de la Escuela el nombre de Joaquín Costa? Por raro que esto parezca, se intenta en la villa de Calatorao, donde ya puede darse por hecho consumado. Lo que en principio fué en dicha localidad una sospecha, va a ser una vergonzosa realidad. No lo hubiéramos creído, si no lo supiéramos por parte del culto Maestro de aquella localidad que nos lo confirma.»

## UN MIRLO BLANCO

Madrid, 3.—El procurador de la casa número 55 de la calle de Torrijos donde habita la viuda del capitán García Hernández ha rebajado el alquiler que paga dicha señora de 20 pesetas a 50.

La prensa de la izquierda alaba este caso llamándole al propietario de dicha casa un casero ejemplar.—Atlante.

## CONFERENCIA DE ALBORNOZ

Madrid, 3.—Mañana, a las siete de la tarde, en el Ateneo de Madrid, dará una conferencia sobre «Simón Bolívar, el libertador», el abogado republicano don Alvaro de Albornoz. Atlante.

## EL GOBERNADOR DE LAS PALMAS ES UN FLAMENCO

Madrid, 3.—Victoriano Hernández de la Oliva, comandante del señor Brito, escribe a la Prensa rogando que publiquen como rectificación a un telegrama de Santa Cruz de Las Palmas, los siguientes extremos:

Que el señor Brito, lejos de rechazar el fallo, pidió del Tribunal de autos su cumplimiento al delegado, acompañado del notario; que el delegado, señor Hernández Luján, metió en la cárcel al señor Brito por pedir se cumpliera el fallo del Tribunal de autos; que sin perjuicio de esto, se presentará la oportuna querrela ante el Tribunal Supremo contra este deslegado atropellador, contra el gobernador y contra quien ampare esta ilegalidad.—Atlante.

## REVISTA DE PRENSA

Madrid, 3.—Fernando Barango Solís desde «El Imparcial» dice que si los componentes de la Sociedad de Naciones reflexionaran un poco, verían que el sitio ideal para celebrar la Conferencia del desarme es Barcelona. Pone de relieve que los palacios de la Exposición bien pueden albergar una conferencia como la que nos ocupa, que será un marco magnífico de la Exposición para la celebración de la citada conferencia.

«El Sol» dice que conviene que el Gobierno reflexione acerca de la conveniencia o inconveniencia de la hora de verano antes de implantarla. Hace a continuación una relación de las entidades que piden al Gobierno la no implantación de la hora de verano y termina diciendo que hasta la dictadura se convención que las ventajas de la hora de verano eran ilusorias.

«El Imparcial» dice que los actos religiosos inspiran respeto hasta a los más profanos y añade que no comparte el temor de los periódicos de la derecha de que en las procesiones

se produzcan incidentes el día del viernes Santo. Termina diciendo que los periódicos de la izquierda muy cuerdamente han desmentido estos rumores.

«El Liberal» aboga por la amnistía y dice que ya que el Gobierno ha tomado otras decisiones de importancia sin el concurso de las Cortes, debe tomar el acuerdo de la amnistía para toda clase de delitos.

«La Libertad» se ocupa en su editorial de Cambó y de la Instrucción Pública.

Dice que también siendo ministro de Hacienda dijo a una comisión de maestros que le visitaba en el momento de discutirse el presupuesto de Instrucción Pública que no era posible acceder a una elevación del sueldo de los maestros por el excesivo número que constituirían el escalafón idea que modificó al discutir otros presupuestos mucho más elevados que el de enseñanza.

Añade que Cambó ha demostrado ser el hombre de las grandes equivocaciones y termina diciendo que el miserable estado de la enseñanza pú-

# INFORMACION REGIONAL

**TREMP**

**MITIN DE AFIRMACION SINDICAL**

Con un entusiasmo indescriptible y al local del Teatro Salón de bote en bote, se celebró en esta localidad, el lunes día 30, el mitin de "Afirmación sindical", que ya estaba anunciado, y en el que tomaron parte los compañeros Buenos de las Artes Gráficas; Alóns, del Arte del Vidrio, de Barcelona; y Guizarro, del Ramo de Construcción, de Lérida.

Todos ellos hicieron recalcar la serie de anomalías por las que hemos tenido que pasar los trabajadores durante la actuación de las mal venidas dictaduras. También hicieron saber a los trabajadores la ineludible obligación que tenemos todos de ir a los Sindicatos adheridos a la C. N. del T., hoy más que nunca, por estar legalizados, y que son los únicos que pueden dar al traste para acabar con tantas atropellos e injusticias de que somos objeto, por parte de los Gobiernos y de la burguesía despótica y egoísta. Al mismo tiempo hicieron mención de los atropellos, injusticias y la serie de represalias ejercidas por la inhumana y torquemesdeca Compañía Canadiense, con infinidad de obreros, sitiados por hambre y despidiéndose del trabajo por el solo hecho de llevar tantos el carnet del Sindicato. Todos estos abusos los conoció la Inmortal Compañía a raíz de la suscripción de garantías y cesura de los Sindicatos nuestros, aprovechándose de estas mismas circunstancias.

Todos ellos fueron calorosamente escuchados por el auditorio, durante la posesión respectiva.

Por último, el compañero Collén, que presidió el acto, propuso unas conclusiones, que se acordaron por unanimidad por todos los asistentes al acto, de pedir al Gobierno una amplia amnistía, para todos los presos políticos y sociales. Igualmente se acordó gestionar del Gobierno no se lleve a cabo la extradición del compañero Blanco, que se encuentra en el extranjero.

A la salida se hizo una suscripción por presos, la que dio por resultado resurgir 111 pesetas y 50 céntimos, los cuales se distribuyeron en la siguiente forma:

Para presos, 88,50; y el resto se destinó a los gastos del mitin.

Se dieron varios vivas a la C. N. del T.

El acto revistió mucho entusiasmo, y asistieron a él unos 1.200 trabajadores, reuniéndose que aumentó una infinidad de ellos por la inasistencia del local.

EL DUENDE

**VILLANUEVA Y GELTRU**

**CONFERENCIA DE ANDRES NIN**

El martes por la noche tuvo lugar en el Teatro Bosque una conferencia organizada por los elementos comunistas de esta localidad, a cargo del conocido publicista marxista Andrés Nin.

El nombre del orador y el tema «El proletariado ante el momento político de España», así como también por ser el primer acto público con que se dieron a conocer los bolcheviques locales, despertaron el interés del pueblo de Villanueva, viéndose, pues, el local nutrido de concurrentes.

Presentó al conferenciante el compañero Vidal, haciendo un breve resumen de la actuación de Andrés Nin. Seguidamente el conferenciante entró de lleno en el tema. Dijo que la crisis de España es motivada por no haberse realizado en este país la revolución burguesa. Por ser España un país eminentemente agrícola y sometido los pueblos rurales a un estado de semifeudalismo, el campo predomina sobre la ciudad. La industria se halla rezagada porque la burguesía, durante la guerra, en vez de modificar el utillaje prefería invertir sus fabulosas ganancias en especulaciones financieras.

La burguesía republicana no es revolucionaria; antes bien, quiere implantar su República para evitar la revolución y prepara al mismo tiempo el frente único contra la clase obrera.

El orador estudió las causas que motivaron la dictadura de Primo de Rivera, no creyendo probable el retorno a una dictadura de tipo militar. Cree, sin embargo, que si la burguesía republicana fracasara en su intento revolucionario, crearía el verdadero fascismo.

Explicó las dificultades en que se debate el régimen burgués para resolver sus propias contradicciones. La burguesía no puede apropiarse a los atropellos, no puede resolver el

problema de la separación de la iglesia y el Estado, como tampoco puede conceder la igualdad jurídica de la mujer. No puede resolver estos problemas porque hay de por medio intereses económicos de clase con los cuales se halla íntimamente ligado.

La clase media o pequeña burguesía se halla en una situación indecisa entre la gran burguesía y el proletariado, y dice que la misión del trabajador es atraer a su causa a la pequeña burguesía para asegurarse una completa victoria.

El problema de España, afirma, no puede resolverse más que con política obrera o política burguesa. En la situación actual de España ve una cierta semejanza con la situación de Rusia en el año 1917 y cree que el proletariado debe organizarse creando los Soviets y los Comités de Fábrica; robusteciendo la C. N. T., y como centro de irradiación la formación del Partido comunista, para orientar las actividades de la lucha en todos los terrenos.

Terminó la conferencia con una digresión sobre el apolitismo de la Confederación, diciendo que no era tal apolitismo, sino por el contrario, una política que por falta de consignas proletarias dejaba a las clases obreras a remolque de los partidos burgueses. Cita el caso de la huelga general secundando el movimiento republicano del pasado diciembre como ejemplo reciente.

El orador fué muy aplaudido y al salir del local vimos diferentes grupos discutiendo con interés la conferencia.

**COMENTARIO**

Andrés Nin nos ha dado una conferencia excelente. En lo que se refiere a la exposición de la situación política de España, la ha descrito con tan reales y vivos colores que dudamos pueda hacerse mejor. Sin embargo, en ciertos pasajes, cuando en el orador se asomaba el comunista, notamos que se enfriaba en consideraciones subjetivas para llegar a determinadas conclusiones. Por ejemplo, cuando dijo que el proletariado ruso tuvo que hacer primero la revolución burguesa para poder hacer después su propia revolución, se nos antojó que esta curva no respondía a la realidad, sino que era un recurso dialéctico del conferenciante para que los hechos históricos pasen a la fuerza por las etapas que señaló Carlos Marx. Dijo Nin que la revolución burguesa en España no puede hacerla la burguesía, sino que deberá hacerla el proletariado. Esto que para todos los que no somos marxistas constituye una paradoja, es una verdad científica para los bolcheviques, puesto que si el proletariado iba a la revolución social sin pasar por el proceso industrial de la revolución burguesa, la historia estaría en contradicción con Marx, lo que para los marxistas es tanto como para los creyentes el que la Naturaleza estuviera en contradicción con Dios.

Notamos también en la conferencia de Nin la escasa orientación que dá para el encuadramiento del proletariado en los efectivos de lucha, reducidísima si tenemos en cuenta la extensión que ocupó su juicio crítico sobre la situación actual de España.

Y por último, no podemos menos que manifestar nuestra disconformidad con la digresión sobre el apolitismo de la Confederación y menos con la interpretación que Nin dá a la actuación de la Confederación en el movimiento republicano de diciembre. Precisamente si Nin fuera un marxista consecuente debería alabar a la C. N. T., por la actuación que critica, puesto que es el mismo Marx quien dice que el proletariado deberá ayudar a la burguesía revolucionaria, en aquellos países que no hayan pasado por el proceso industrial de los estados capitalistas. Pero lo que pasa es que el demonio de la dialéctica hace estragos en las filas comunistas y a nosotros va a volvernos locos si seguimos dándole importancia.

Repetimos que, a pesar de todo esto, la disertación de Nin fué excelente. Y tenemos especial interés en hacerlo constar para que se den cuenta aquellos que cuando viene un compañero de la C. N. T., a dar una conferencia tienen por consigna sumarse disciplinadamente como futuros rancheros y furrios satisfechos

mientras el compañero habla. Lo cual significa que nuestras convicciones no son ningún obstáculo para apreciar lo valioso del pensamiento y de las ideas de los demás.

JOSE SERRA

**MANRESA**

**¿CUAL ES LA JORNADA DE TRABAJO EN LA NACIONAL PIRELLI? ¿QUE HACE EL INSPECTOR DEL TRABAJO?**

Terminada la huelga de la Nacional Pirelli que durante trece semanas sostuvieron los obreros de dicha casa, obligados a volver al trabajo debido al cambio de la situación política del país en el mes de diciembre, aceptando las condiciones que la Dirección quiso imponer, después de halagadoras promesas, que para que los trabajadores no pudiésemos recordárselas, se negaron a escribirnos. La Dirección no perdió momento para burlarse de sus palabras e imponer sus caprichos, hijos de su egoísmo de clase. Una de las promesas incumplidas fué el aumento de los salarios a 55,70 pesetas para todos los obreros que llevasen más de tres meses en la casa. Pues bien, la mayoría de sus obreros llevan años trabajando en ella y siguen percibiendo 43,20 pesetas.

Pero la Dirección, sabiendo que sus obreros con este jornal de miseria no pueden vivir, inducen a sus obreros a trabajar horas extraordinarias y el trabajo con primas, para que complete sus salarios.

Desgraciadamente, por consecuencia, numerosos son los trabajadores que se prestan a estas especulaciones de la Dirección, y el número de horas que trabajan semanalmente son tan numerosas, que sus salarios alcanzan 80, 90 y 100 pts., y algunos, incluso 113 pts., la semana.

Para que nuestras acusaciones no se crea que son hijas de la fantasía, citamos que en la sección de la confección José Palacios es uno de ellos.

Para que todo Manresa sepa, que la jornada de trabajo en la Nacional Pirelli no tiene fin, citaremos que la jornada en muchas secciones y turnos empieza a las siete de la mañana, terminando a las nueve de la noche, con un intermedio de reposo, de media hora para el almuerzo y una hora para la comida, y algunos de ellos, para ser más corderos que los otros, empiezan a las cuatro y media de la mañana.

La crisis de trabajo es enorme, aunque España, por falta de estadísticas no sabemos el número de parados, conocemos a docenas de parados en Manresa que están sin trabajar; pasando semanas y más semanas, sin encontrar dónde ganar un jornal para el sustento de sus familias. ¿Quiénes son responsables de su miseria? La Dirección de Nacional Pirelli y sus obreros que se prestan a sus caprichos, pues si simplemente se trabajase la jornada legal de ocho horas, podrían ocuparse más de cien parados.

Nunca hemos creído en la utilidad de las leyes sociales, pues por experiencia sabemos que las leyes son como sun embudo: el ancho para los burgueses y el estrecho para los trabajadores. Y si el inspector de trabajo de Manresa, quiere demostrar lo contrario, lo denunciaremos el abuso de la Nacional Pirelli. Pero, convencidos de la negativa de sus trabajos, invitamos a todos los obreros que trabajan en la casa para que reingresen al Sindicato, y tomar la crevancha de la huelga pasada.

**EL SINDICATO METALURGICO**

Manresa, 1 de abril de 1931.

**FLIX**

**MITIN PRO AMNISTIA Y DE AFIRMACION SINDICAL**

El lunes último, completamente abarrotado el local, y presidiendo el compañero Cubells, se celebró el mitin, tomando parte los compañeros López y Arín, de Barcelona.

Reinó gran entusiasmo acordándose:

• Pedir la inmediata reapertura de los Sindicatos y amnistía para todos los presos políticos y sociales.

**BADALONA**

**ANTE UN POSIBLE CONFLICTO**

Creíamos que cuando se pusiera en vigor la Constitución, que rige durante pequeños intervalos desde el 76, cesarían esas informalidades entre españoles que tanto cobijó y desarrolló la primera dictadura; pero hete aquí que en pleno funcionamiento normal de la Constitución, vemos las repeticiones de los mismos hechos que tanto alborotó a tirios y troyanos.

Se ve que en el 76 no existían otros intereses que los de la burguesía, por cuanto las autoridades, siempre que son los obreros los que «perturbaban» la tranquilidad de los inofensivos burgueses, acuden en seguida a poner «paz y orden» entre los insurgentes que piden (la mayoría de las veces) la friolera de que se nos respete y que se cumpla (como el caso que hoy nos ocupa) el pactoado entre patronos y obreros, pero las autoridades siempre cierran los ojos ante tamañas injusticias. Y ante este proceder es preciso que formemos nuestra Constitución, para salir al paso a todos cuantos informalidades se nos presenten, como el caso que vamos a exponer a todos los trabajadores y a las autoridades por las derivaciones que del mismo pudieran surgir.

Existen en esta localidad varias bóvilas y algunos hornos de ladrillería, pero entre aquéllas hay una que se apoda el «Submarino», de un llamado Emilio Batllori, que con sana y buena «intención» aconsejó al delegado de su Casa, que todo lo que recaudara (recaudación que se hacía para los presos) se lo quedara, ofreciéndole cincuenta pesetas; si tal hacía, para que comprara un décimo de la lotería para todos los trabajadores, y dicho delegado, comprendiendo los sentimientos altruistas de dicho señor, lo comunicó inmediatamente a esta Comisión.

Pero el hombre no quiere entretenerse solamente en proposiciones, sino que va más allá y por el ajetreo que diariamente sufren las herramientas del trabajo, esta semana pasada sufrió un desperfecto el horno y quería obligar a los trabajadores a que lo arreglaran pagando la mitad de los jornales que invirtieran, siendo así que todas las averías van a cargo del patrón.

Pero como la intimidación no hizo el efecto que él esperaba, por la rigidez con que se mantuvieron nuestros compañeros ante tal infamia, delegó toda su actuación en su abogado Manuel Morera para que éste buscara a otros obreros, y como en este mundo no faltan hombres cuyo oficio es tracionar la causa de los trabajadores, uno que responde al nombre de Manuel Fontanet aceptó ir a trabajar y para que no se orienten los demás trabajadores de las intenciones del burgués, anda diciendo que seguirían los mismos tratos que antes, pero nosotros sabemos positivamente que el próximo lunes quedará de nuevo hacer cumplir sus deseos y como persistiramos en nuestra primera actitud, habrá despido; y tendremos necesidad de protestar echándonos a la calle hasta tanto nos sean respetados nuestros tratos y reintegrados todos nuestros compañeros a sus respectivos sitios.

Compañeros ladrilleros, vosotros que conocéis a todos los patronos ladrilleros de esta localidad, sabéis por experiencia que si toleramos la injusta actitud de ese Emilio Batllori, a no tardar mucho habrán muchos como él.

Adelante, pues, y que cada cual cumpla con su deber.

LA COMISION TECNICA

**TARRAGONA**

Trabajadores de Tarragona: Después de aquella fecha histórica— 18 de septiembre de 1923—en que la Dictadura ahogó las pocas libertades que el pueblo disfrutara y pisoteó los derechos de ciudadanía, implantando como ley suprema el capricho vengal y la vanidad estúpida, amparada por la fuerza organizada puesta al servicio de la reacción y el capitalismo, persiguiendo con saña a aquellos hombres de caracterización espíritu liberal, disolviendo nuestros Sindicatos y persiguiendo y encarcelando a los militantes más significados de la Confederación Nacional del Trabajo; después de aquella fecha,

repetimos, por vez primera nos dirigimos a vosotros.

Desde entonces han transcurrido ocho años de miseria, de tragedia sangrienta para el proletariado español, los ocho años de las vacas gordas de la burguesía que se ha aprovechado de nuestra situación indefensa, por la desorganización de nuestros Sindicatos, acortándonos cobardemente, en lucha desigual, todas aquellas mejoras adquiridas a fuerza de luchas desesperadas, en las cuales muchos de nuestros hermanos perdieron la vida.

Para poner freno a la rapacidad, al egoísmo y al latrocinio de la clase burguesa, es necesario que vayamos sin demora de tiempo a la organización de nuestros Sindicatos, única manera de hacernos valer y respetar nuestros derechos.

El primer paso que damos hacia la constitución de nuestros Sindicatos, es el gran mitin de afirmación sindical y pro amnistía, que se celebrará el próximo domingo, día 5, a las diez de la mañana, en el gran local del teatro Tarragona, en cuyo acto tomará parte los compañeros Ologaray, en representación del Centro Obrero de esta localidad, Juan López, M. Masacrell, S. Clara y Juan Peiró.

¡Trabajadores de Tarragona! Cuando el capitalismo y la reacción se afanan en arrebataros las mejoras conquistadas, nosotros debemos apretarnos a la defensa.

¡Acudid todos al mitin!  
¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

Nota.—Quedan invitados al mitin los compañeros de toda la provincia.

Tarragona, 3 de abril de 1930.

EL COMITE

**ARENYS DE MAR**

**A LOS OBREROS**

Camaradas: os está pasando unas cosas con esto de las elecciones que os véis acosados por todas partes.

El uno porque es alcalde; el otro, porque es cacique; los más, porque son burgueses y se creen con derecho sobre sus obreros; todos os piden el voto, y lo más bonito del caso es que hay quien lo exige, y en caso de no votar por él lo pone a patatas a la calle.

¿En dónde está la pureza del sufragio? Se ve que la autoridad local la ha perdido y no la encuentra.

Obreros, si os queréis ver libres de estos importunos esclavizadores de vuestra conciencia, uníos, que el Sindicato es el único que os puede devolver las libras garantías que como ciudadano libre os corresponden.

Si así lo hacéis, cuando os vengán esos señores en busca del voto les podréis contestar debidamente.

¡Obrero; compañera; sindicalista! Que los que estamos sindicados os esperemos con los brazos abiertos.

NITRAN SAMOT

**TARRASA**

**MITIN PRO AMNISTIA**

El miércoles tuvo lugar en el Teatro Recreo, a las diez de la noche, un gran acto público en defensa de los presos políticos sociales.

Ha presidido Salvat y tomado parte los siguientes oradores: Julio Abad, Ricardo Doménech, Mercedes Casullar, Ricardo Sans, Espartaco Puig, José Gardes, R. Magriffa, Abel Vellilla y Francisco Arín.

Todos anatematizaron a la reacción y clamaron por la libertad de todos los presos españoles.

Fueron aprobadas y elevadas al Gobierno las siguientes conclusiones:

- Primera. — Amnistía general.
- Segunda. — Legalización de la Confederación Nacional del Trabajo.
- Tercera. — Desarme del Somatén.
- Cuarta. — Restablecimiento del Jurado.

A la salida fueron recaudados 337,25 pesetas en favor de los camaradas presos, que serán entregadas en seguida al C. P. P. Regional.

El mitin fué un gran éxito de odores y de público.

CORRESPONSAL

**Sociedad Cooperativa «Los Productores»**

Se fabrica toda clase de alpargatas a precios reducidos. Especialidad en blancas y barcelonesas.

(Taller colectivo del Pená de Guerras.)

Herniados

TRENCATS

Tened siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin tirantes ni tirantes congresos de ninguna clase. No molestan ni hacen ruido, suministrándose como un guante. Niños, mujeres y niñas deben usarlo. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mala propaganda, desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente, sin tener a equivocados, que mejor sea la reputada CASA TORRENT en la que se utiliza ya que sus maravillosos aparatos tirantes, vendes y curas siempre con facilidad y rapidez, desde otros muchos Tratados. Tratados más de cincuenta años, con miles de curaciones logradas con una garantía que debe tenerse muy en cuenta. Cada día se conoce más y más debe comprar braguitas al vendedor de clase alguna sin antes ver esta casa: 23, calle de la UNION, 23, BARCELONA

CASA TORRENT

GACETILLAS

Mañana domingo a las once, tendrá lugar en el teatro Falía, un mitin en el que el Hogue Obrero y Compostino seguirá exponiendo su programa municipal. Tomarán parte en dicho acto: Joaquín Bou, Joaquín Pijoan, Enrique Delmar, Clara Font, Joaquín Manzano, Hilario Arlandia, Víctor Colomé, Jordi Arquer, Joaquín Maurín y Tomás Tusó.

El próximo domingo día 5 de abril, a las once de la mañana, tendrá lugar en el teatro Triunfo (frente a la Puerta Nueva) un acto de afirmación republicana catalana organizado por los círculos del Distrito IV afines a la Izquierda Republicana y Unión Socialista de Cataluña. Tomarán parte en el mismo además de don Francisco Maciá, los oradores doctor Tratal, J. Llull Valocá, Juan Casanoves, doctor Ayguadé Miró y Ventura Cassol, proclamándose la candidatura que por la coalición de izquierdas luchará en las próximas elecciones municipales.

De la Cooperativa «La Redentora»

El abogado don Francisco Chía Uchida nos ruega hagamos constar, como rectificación al escrito que bajo este mismo epígrafe publicó nuestro diario del 23 de marzo último, que «La Redentora», sociedad cooperativa, que se honra mucho en asesorar como abogado de la misma, está compuesta en su totalidad por obreros—incluso el Consejo de administración—, desapareciendo por tal circunstancia la diferenciación entre patronos y obreros. Que en cumplimiento del contenido de una inspección de Hacienda se vió obligada la sociedad a retener en concepto de impuesto sobre las utilidades, el 3,50 por ciento sobre los jornales de sus obreros superiores a 10,83 pesetas diarias; señalándose tal norma de conducta con un grupo de obreros que interpusieron demanda ante el Tribunal Industrial. Buena prueba de ello es la carta de pago del referido impuesto que la sociedad acompañó al juicio, así como el duplicado del acta de inspección mencionada, y el Tribunal, en vista de todo ello y por no tratarse de una reclamación de salarios propiamente dicha, se declaró incompetente para conocer de la reclamación.

MARITIMAS

ENTRADAS Día 3. Vapor italiano «Adriana», de Villa Constitución y scales con cereales; motonave italiana «Paganini», de Trieste y scales, con 6 pasajeros y carga general y de tránsito; vapor italiano «Milanese», de Génova, Llorca y Marsella, con carga diversa; pailebot «Estela», de Palma, con efectos; vapor correo «Ray Jaime I», de Mahón, con 24 pasajeros, carga y correspondencia; motonave «Infante don Jaime», de Palma, con 103 pasajeros, carga y correspondencia; transatlántico italiano «Dulio», de Génova, con 35 pasajeros y pasaje y carga de tránsito; vapor «Cabo Peñas», de Bilbao y scales con un pasajero y carga diversa; vapor «Estela», de Fort-Vendres, en lastre; vapor «Amorós», de Palamos con carga gene-

ral; «Cid Joven Amalia», de San Carlos, con algarrobas y vapor «María Mercedes», de Palma, con carga general.

DESPACHADOS DE SALIDA

Laúd «Buen Amigo», con cemento, para Valdecarra; pailebot «Porto Colom» con efectos para Tarragona; transatlántico italiano «Dulio» con pasaje y carga general y de tránsito para Buenos Aires y scales; vapor «Cabo Peñas», con carga general y de tránsito, para San Feliu y Marsella; motonave italiana «Paganini», con carga general y de tránsito, para Génova; motonave «Infante don Jaime» con pasaje, carga y correspondencia para Palma; motonave «General Berenguer», con pasaje, carga y correspondencia, para Mahón y vapor «María Mercedes», con pasaje y carga diversa para Palma;

AVISOS

Al compañero Francisco Campos se le notifica que el martes, día 7, a las siete de la noche, pase por esta redacción para un asunto de interés.

Los compañeros socios de la Agrupación Propagadores del Libro que quieran enterarse de los nuevos estatutos a discutir en la próxima asamblea están a su disposición en la secretaría para que puedan hacer un estudio por acuerdo de la Junta. EL SECRETARIO.

UN TELEGRAMA

Al capitán Sediles y compañeros: «Los obreros confederados Floresta ignorábamos vuestro paso por nuestro lado. Por eso no os hemos tributado el homenaje que merecía. Cuando llegue la hora de la justicia os abrazaremos.—Sección picapedreros Floresta.»

RADIOTELEFONIA

PROGRAMA PARA HOY RADIO BARCELONA. — «La Palabra», diario hablado de Radio Barcelona, de 8 a 8:30 de la mañana, primera edición, de 8:30 a 9 de la mañana, segunda edición. Parte del Servicio meteorológico de Cataluña. 13: Emisión de sobre mesa. Cierre del Bolsin de la mañana. El Sexto Radio, alternando con discos selectos: «Segovia», pasodoble; «Guzmán el Bueno», preludio; «Barcelona», «Sérénade», «Aires de primavera», selección. Información teatral y cinematográfica. «Notre doux rével», «Jardines de la Alhambra», danza española; «Divertimiento», «Samson y Dalila», selección; «Amorós», «Cantares», pasodoble. 15: Sesión radiobeneficia organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España, con discos recogidos. 17:30: Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre del Bolsin. «La Giraldá y El Pilar», pasodoble. Trío Iberia; «Los claveles», por Matilde Vázquez; «Nous retournerons au bois», vals; «Picarón», schotis, Trío Iberia; «Voreta la mar», por Tino Folgar; «Splendid», fox, Trío Iberia. Sesión femenina. 18: Emisión del número 38 de «Radiofemina», suplemento femenino de nuestro periódico radiado «La Palabra». 18:30: El Trío Iberia interpretará: «Corazón de Agaruna», danza española; «Musette pour violoncelle», «Amor trágico», selección; «Petit secret», «Granada», pasodoble. Noticias de Prensa. 19: Transmisión desde el salón de té del Hotel Ritz. Audición de danzas modernas a cargo de la Orquesta Vergé. Idioma. 20:30: Curso elemental de alemán, con asistencia de alumnos ante el micrófono. 21: Parte del Servicio meteorológico de Cataluña. Cotizaciones de moneda y valores. Cierre del Bolsin de la tarde. Información agrícola de la Bolsa de Comercio de Barcelona. Cotizaciones de los mercados agrícolas y ganaderos. 21:45: La Orquesta de la Estación interpretará: «Téa droite», marcha; «Ay, Teodoro!», schotis; «Esquisement», vals; «En el Oasis», intermedio árabe; «Vals en la», «Pavana», «Zampas», obertura. 22: Noticias de Prensa. Las Caramellas de Pascua. 22:30: Transmisión desde la Plaza de San Jaime de las populares Caramellas.

RADIO ASOCIACION EAI-15 (35 metros). — 11:15: Música selecta. 16: Música selecta. 16:45: Curso radiado de Gramática inglesa, a cargo de miss Ida Paul. 17: Música selecta. 19: Concierto por el Trío de la Estación. Programa: «Patricia», «Anillo», marcha; «Aventura galante», «La Princesa del Dollar», «El señor Joaquín», «Alborada», «Confidencias», vals lento; «Sérénada española», «Los claveles», fantasía; «Envolos», «La Santa Espina», sardana.

CARNET DEL CINE

El próximo domingo tendrá lugar en el Lido Cine un nuevo programa de cine infantil.

En el mismo se proyectará, en la matinal de las once y en la primera sesión de las tres y media de la tarde, una película editada por Lino «Egipto misterioso»; un film entusiasmado titulado «Cómo se imprime un periódico»; la película de dibujos sonoros «La escuadrilla del corral»; la extraordinaria producción «El as del Circo», interpretada por «Hazard» y su famoso caballo Tarrán; la creación de Charles Chaplin «Charlot patinador» y el extraordinario film interpretado por la Pandilla «Entre hoy-accouts».

EL PROXIMO LUNES NUEVO PROGRAMA INFANTIL

El próximo lunes tendrá lugar en el Lido Cine una nueva sesión especial para niños, proyectándose un excepcional programa de films de aventuras y de carácter educativo en la sesión matinal de las once y en la primera de la tarde de las tres y media.

Este programa del Lido incluye una bella película sobre Portugal, un interesante film titulado «Las pequeñas industrias», una atracción sonora editada por Artistas Asociados titulada «Rayo de Sol», interpretada exclusivamente por pequeños artistas; la extraordinaria creación de Staal Laurel «Campanillas legionario» y la creación de la Pandilla «El perro de la Pandilla».

INAUGURACION DE TEMPORADA EN EL CINE PARIS

Maurice Chevalier, el hombre de la sinapsia contagiosa e irresistible, el actor a quien tres producciones han bastado para merecer el calificativo de «El hombre más simpático del mundo», vuelve a nuestras pantallas. Hoy aparecerá en la del Cine París con motivo de la solemnidad del Sábado de Gloria.

Esta reaparición del ídolo será con la película «El gran charco», su última producción, para la que el público, la crítica han tenido tan halagüeños comentarios. Hombre de negocios a la americana, explotador del «bluff» por excelencia y enamorado, que conoce maravillosamente el difícil arte de convencer. En caso contrario, las mudanzas de Chevalier en esta clase son motivo suficiente para que el espectador permanezca durante dos horas en constante hilaria, sin dejar de sentir también un creciente interés por los episodios de la obra animada con arte tan especialísimo del gran Maurice.

Dada la calidad de la cinta y la sabiduría del famoso astro, no es aventurado predecir que la inauguración de la temporada de primavera en el Cine París constituirá uno de los más grandes éxitos de este salón, tan favorecido por el público.

CHARLOT REHUSA 650 MIL DOLARES POR UNAS EMISIONES

Charles Chaplin ha rechazado la oferta suma de 650 mil dólares por veinte emisiones radio-emisiones, que le ofrecía la Agencia Anunciadora Blaine-Thomasson en nombre de uno de sus clientes, que Mr. Howard Willman, alto empleado de ésta, designa como «una de las más importantes emisiones mundiales». Las dos proposiciones presentadas a Charlot, en el Ambassador Hotel, y rechazadas personalmente por él, porque desea mantener su política de silencio, tanto en sus películas como en la vida real, eran las siguientes:

Primera. Una suma de 25 mil dólares por cada programa de quince minutos durante el cual Charlot hablará de lo que quisiera desde cualquier punto de los Estados Unidos que eligiera a este objeto. El número de programas sería de veintiseis.

Segunda. Si Charlot no quería comparecer o permanencia ante el micrófono de la emisora o no podía hacerlo, le pagaban 100 mil dólares por veintiseis transcripciones eléctricas, para ser reproducidas en los programas de la radio.

Chaplin declinó por completo ambas proposiciones, lo mismo que todas las que pudieran hacerse para hablar, pues no quiere ser escuchado por el público ni en las películas ni fuera de ellas, deseando mantener su actitud firme y constante. Su representante particular, Mr. Carlyle Robinson, llevó el peso de las negociaciones con Mr. Howard Willman.

Charlot no habla en su producción «Luces de la Ciudad», y ha rehusado obstinadamente hacer una película parlante. Su nuevo film es la única producción muda de importancia que se ha realizado en Hollywood en un período de tres años.

Los Artistas Asociados que editan las películas de Mr. Chaplin han hecho pública su negativa de hablar por la radio mediante una retribución que excede un mucho de lo anteriormente ofrecido a un artista. Según datos recogidos cerca de la National Broadcasting Company norteamericana, la suma más elevada pagada hasta hoy a un artista lo fue a Jascha Heifetz por una sola emisión. La última vez que Charlot habló ante el micrófono de la radio fue el 29 de marzo de 1928, desde Hollywood, durante una emisión de una hora, organizada por la National Broadcasting Company.

CARTELEERA TEATROS CINES DIVERSIONES

Teatro Victoria Compaña de zarzuela, sainetes y revistas. Director: JOAQUIN MONTERO. Hoy sábado, 4 de Abril, noche a las 9:45, inauguración de la temporada. Sensacional estreno de la revista en dos actos y 15 cuadros. de Montero y el maestro Isidro Roselló.

TODO A O'65 tomando parte los eminentes artistas MATILDE VAZQUEZ, CARMEN GARCIA, AMPARO ALBIACH TERESA SANCHEZ, MATILDE XATART, JOAQUIN MONTANO, JUAN BARAJA, JOSE ACUAVIVA, PEDRO VIDAL, MANUEL RUBIO, JUAN ARNO, ALEJO GUERINATO, OORNADO, BARRETO, MARCH y REPINOSA. Gran presentación, 7 decoraciones nuevas, 7 de los reputados escenógrafos Valera, Zublin, Sastreza Casa Fort, Hershov. Aumento de orquesta. Domingo tarde y noche, el éxito de Montero y Roselló.

Por la tarde presentación de la primera obra ROSITA TORRES y el célebre barítono JOSE LUIS LLORET con la obra del maestro Guerrero: LA ROSA DEL AZAFRAN

Teatro Nuevo

GRAN COMPAÑIA LIRICA ESPAOLA en la que figura EMILIO VENDRELL. Hoy Sábado de Gloria, reaparición de la compañía. Tarde, a las 4:30, presentación de Elena Durando. Leda Fabregat, Antonio Miras y Rodolfo Blanco. BOMBOS, y actos suenos y segundo de LOS GAVILANES. Noche, a las 9:15, ESTRENO de la zarzuela en 3 actos, de los maestros ALONSO y ACEVEDO: LA CASTAÑUELA, por MATILDE MARTIN Y EMILIO VENDRELL. Al estreno asistirán los autores, y la Orquesta será dirigida por el maestro ACEVEDO. Mañana domingo, tarde a las 3:20, COLASAL CARTEL. BOMBOS, por Elena Durando y Antonio Miras, y segunda representación de LA CASTAÑUELA. Noche, a las 9:15, tercera representación de LA CASTAÑUELA.

Teatro Poliorama

Hoy sábado, día 4 de Abril, noche a las diez y cuatro, presentación de la compañía PINO-THULLIKER. ESTRENO:

DOÑA HORNIQA de los Hermanos Quintero. Mañana domingo, tarde y noche: DOÑA HORNIQA

Teatro Triunfo

Cines Marina y Nuevo Programa para hoy: EN NOMBRE DE LA AMISTAD (sonora, dialogada en español) UN PLATO A LA AMERICANA (sonora) Sólo en el Triunfo y Marina LA SOLTIRUXXA (sonora), sólo en el Nuevo Completarán el programa las películas silentes: JUSTICIA Y PUNOS; SANDALIO DEFENSOR DEL TRONO. Cómica. ACTUALIDADES GLEUMONT

Circo

Teléfono 13595. — Hoy, sábado de Gloria, tarde a las 4:30; noche 9:30, cinco atracciones: The Ayarna, Geotoni and Lemalla, Solo-Sisters, Carmen Welten, y reaparición de VI ANOR ¡Hombre o mujer?, recién llegado de una tournée por América, nuevo repertorio, lujosa presentación.

Gran Teatro Español

COMPANIA DE VODEVIL DE JOSE SANTPERE Hoy sábado, tarde a las 4 y media, POULAN, Bufones a UNA peseta; ULL PER ULL, y

EL REGIMENT DE L'AMOR

Colección creación de PEPPE SANTPERE Noche a las 10:

ESTRENO DEL EXITO MUNDIAL

en 4 actos y 5 cuadros, de J. KENNEDY y DELANGE, traducción de L. y G. GUINJOAN:

OCELLS DE GUERRA

«L'EQUIPAGE» ESPLIENDIDAMENTE PRESENTADA, ORIGINAL QUE EN PARIS DEGRADO EXPROFESSOR DE BATALLA Y AMICO Y DE MUJERES BASTRERIA PAQUITA, MICROTECNICO PATJO, TRUCOS MODERNOS DE GRAN ILUSION

OCELLS DE GUERRA

LA OBRA MAS INTERESANTE ESTRENA NADA EN PARIS EN 1930 Mañana domingo, tarde y noche, el éxito mundial:

OCELLS DE GUERRA

«QUE FE- NOMENOS», por Harold Lloyd, y «Ocellos, dibujos. Las cintas mudas «Doo- teres en vagancia» y «Por el honor»

La Alianza y Triunfo

(Pueblo Nuevo) Hoy, «EL GRAN SUCESO DEL CIRCO BOSSE». «Compañía de Modas, Cómica y Cultural.

Meridiana y Condal

(Clot) Hoy, las cintas sonoras «PERLA, en la casa de un millón. Cómica y dibujos sonoros «Barlamos».

Recreo (San Andrés)

Hoy, la cinta sonora «PERLA, «EL REY YAGABURDO». Los dibujos sonoros Mickey Phonola. Cómica muda y la cinta muda «En amigos y una mujer».

Alhambra

(San Andrés) Hoy, «En amigos y una mujer», «Pep- Billis». Cómica y Cultural.

Manelich (Sans)

Hoy, las cintas sonoras «DEL MISMO BARRIO, hablada en español, por Juan Torera y Mona Maris. «Un cocotera». Revista sonora. Cómica y la cinta muda «Rayo de Sol».

Diana-Royal-Valkyria

Hoy, sábado. Cómica, Cultural. «En casa que no era hogar» (importacion), por Virginia Brown y «Qui hable tan guapo», (Eliart y Sime), por Harry Liedtke.

¡Inquilinos, defended vuestros derechos!!

Si el propietario os priva de agua, rebusa el cobro de los alquileres, trata de aumentarlos o los pechiere abusivamente, os promociere desahucios sin fundamento o realizare cualquier otra arbitrariedad para explotar las viviendas, acudid seguidamente a UNION MERCANTIL Y URBANA Calle de Enrique Granados, 5. Prael, de 6 a 8 tarde.



HERNIADOS (TRENCATS)

Vuestros hornos siguen desarrollándose superiormente a la entrantación. Los aparatos que fabrica el especialista hernológico PEDRO SIMON os darán el máximo de garantía. Precios: 4, 28, 32, 26, 28, 32, 36, 48, 60 plus. Horas abdominales (tardes), sinte.

AL REGULADOR (con Indis a 100) CARMEN, 52, Tel. 12,743 - Barcelona

Peluqueria para señoras

Compañera: vuestra peluqueria en San Martín es el SALON PARISIEN Montado con todos los adelantos modernos «SPECIALISTA PARISIEN DE PERMANENTE PERMANENTES A 15 PESETAS Hechos en hora y media y sin castigar el cabello Gran rebaja de precios en todos los servicios Clot, 55, entl. — Teléf. 50731

ARGENTINA

Única casa que vende los mejores gases lámparas incandescentes. Montecarlo, 1, Barcelona. Lead: «Solidaridad Obrera»

Barcelona, un mes, pes. .. 750
Provincias, trimestre ... 750
América, Portugal, Filippinas, 850
Los demás países, trimestre, 1600

Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO, 8
Teléfono:
Redacción y Administración 33967
Talleres 31518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, sábado, 4 abril 1931

LA RUTINA PASA...
DE SEMANA SANTA

Anualmente, y por esta ruzada abril, se conmemora la misma leyenda: la Pasión y muerte de Cristo.

En los fastos del Cristianismo, nada tan trascendental como este estado de placubación mitológica y de delirio moral en que caen los secuaces de la Religión.

Semana Santa día que es una re-membranza histórica. Mas, Celso—historiador de aquella época—en nada ha mencionado al supuesto Jesús, su vida de amor y su calvario. Como si dicha figura no hubiese existido ni la conociesen los contemporáneos del Nazareth.

En torno al llamado Rabbi Jesús, se ha forjado una serie de símbolos y abstracciones, que dedican de la versatilidad, de la lógica y de la razón humana.

Y, en cambio, su imagen—la imagen del Boco Homo—es flameada por Occidente como símbolo y personificación de "redención" y "humanismo".

¡Compañeros el escanteo... Jesucristo Boco que nunca ha existido. Afirman historiadores, sabios, filósofos. Afirman la Razón, la cual no concibe la psicopeya lírica y fantasmal de que se le rodea, y mucho menos la mítica y cósmica que se le da.

Dice la Historia, que las tribus judías estaban en constante y tenaz alboroto contra Roma, que las tenía subyugadas. Y en tiempos—tiempos de terror y tiranía—de Diocleciano, las rebeliones llegaron al máximo, siempre espantadas por "agitadores" israelitas, malidos de las entrañas mismas del pueblo hebreo.

Pues bien; uno de aquellos "agitadores" fué—al decir de Clio—Jesús, el más ni menos que un hombre, con todas las miserias y grandezas terrenales. Su pasión, fué lo que decimos un proceso ordinario, y su muerte, la co-muna de los que muera en la horca.

Después, todo ha sido fantasía y delirium tremens. Los evangelistas han tejido una mala historia, contradictoria entre sí. Y dicen que, en el Concilio de Trento, fueron desechados los Evangelios o "Santas Escrituras" a su favor, adoptándose los cuatro, por todos conocidos como piedras angulares del Cristianismo.

Resurgieron. (Necesitaba el Cristianismo naciente, de una idea humanitaria. Necesitaba de la idea-hombre, para humanizarse y erigirse en poder absoluto sobre las almas, las conciencias, los Estados. Había, sí, de imponerse con concepciones sobrenaturales, que anudadasen sus espíritus, los sobrecogiese, los asombrase y latieren el dolor, la desesperación y la ilusión de posibles ilusiones... Y, para ello, lanza el "Credo", como toda permutación, demostración y verdad.

Afortunadamente, la Humanidad se halla en un grado de conocimientos y aplicación, que no cree ni puede creer en falsificaciones.

La Ciencia ha rasgado los velos agnósticos. El Progreso se afirma constantemente materialista, racionalista, ateo... Y no tiene por qué negar a Dios—al padre y al hijo—, pues ni siquiera admite la hipótesis de su existencia.

Cristo reina, empero, todavía. Reina en las milicias del Poder. Reina en el Calendario Gregoriano y se nos impone como Dios.

Los trabajadores, los pueblos, han de observar—por designio legal—estas y otras fiestas, que contradicen nuestra mentalidad antireligiosa y nuestras aspiraciones científicolibertarias.

He aquí, pues, un alto motivo ideológico que debe movernos a plantear la religión positiva como principio moral y consuetudinario, que rechazamos con toda la pasión de nuestras convicciones filosóficas.

"Semana Santa"—la "Pasión y Muerte de Jesús"—como todas las fiestas del Sentorial, contribuye a perpetuar el prejuicio, el stávilismo y la rutina de las multitudes.

No basta que los "inteligentes" abominemos de la Religión. Es menester y en alto grado—que encaremos las luchas antireligiosas cara al Pueblo y contra los Poderes que nos imponen el gangallar con cotas y otras ruedas de molino.

Por consiguiente, ello demanda de nosotros una profunda atención didáctica, a fin de hallar el principio salvador de la misa y la norma orientadora para toda su vida.

He aquí que el Racionalismo clama a voz en grito su imperiosa necesidad. He aquí, pues, que hemos de vulgarizarlo con amor y con ardor.

¿ATAVISMO?

Murió un hombre suplicado. Pasaron los días, los meses, los años, los siglos...

¿Fué un precursor? ¿Un profeta? ¿Un oportunista?

¿Fué un hombre? Sí, fué un hombre.

Supo dar su vida por lo que él creyó libertar el espíritu de los demás.

Desde aquel día, desde aquella tarde, otros hombres han ofrendado el mismo sacrificio por igual propósito.

Han pasado, desde aquel mártir de la libertad humana, de la libertad social, muchos días, muchos años muchos siglos y aun siguen otros mártires dando su vida por la libertad de los otros.

¿Cuántas horas, cuántos días, cuántos meses, cuántos años... cuántos mártires exigió, aún, la hora de la justicia, de la libertad, de la fraternidad humana?

¿Cuántos mártires aún? ¿En el Gólgota...? ¿En...? ¿En los atrios de las Universidades?

FELIX

C. N. T.

Sindicato Unico de la Industria Vidriera de Barcelona y su radio

Compañeros y compañeras: En estos momentos de hondas inquietudes precisa que los trabajadores sepamos estar bien situados con el objeto de que nuestros enemigos seculares, el Estado y el Capitalismo, no puedan pisotear nuestra dignidad de hombres libres.

Para ello se os convoca a la Asamblea magna que se celebrará el domingo, día 5, a las diez de la mañana, en el cine Galileo, calle Galileo, núm. 60, para tratar el siguiente orden del día.

Primero.—Dar cuenta de los trabajos de la Comisión reorganizadora. Segundo.—Dar cuenta de las gestiones hechas por la Federación local cerca del gobernador civil.

Tercero.—Ruegos y preguntas. Trabajadores, parias del vidrio: demostrad con vuestra presencia que el estigma infamante de carneros no reza para vosotros. Vuestros y del anarquismo.—Por la Comisión reorganizadora,

MARCOS ALCON
SERAFIN DEL RIO

C. N. T.

Sindicato Unico de Trabajadores de Hospitalet

Compañeros y compañeras: Se os convoca a la Asamblea que tendrá lugar el domingo, día 5, a las diez de la mañana, en la calle de Agricultura, núm. 8 (Santa Eulalia), para tratar de nombrar la Comisión de barriada; esperando que mirando al interés que para la misma representa, asistiréis todos demostrando así nuestra firmeza en la lucha por alcanzar nuestra íntegra emancipación.

LA JUNTA

C. N. T.

A los metalúrgicos

Se os convoca a la asamblea que tendrá lugar el domingo, día 5, en el Teatro Nuevo, a las diez en punto de la mañana, para daros cuenta de los trabajos realizados para la apertura del Sindicato.

Por ser de suma trascendencia, esperamos que todos los metalúrgicos hagan acto de presencia.

LA JUNTA

POR LA AMNISTIA

La amnistía es una necesidad, no ya de ahora, sino algo que se debe al pueblo desde hace muchos años.

En los presidios de España hay infinitud de hombres inocentes que conocieron todas las torturas y todas las vejaciones. Y estos hombres han de recobrar la libertad, que merecerían aunque fuesen culpables, porque el dolor les ha redimido sobradamente.

No nos dirigimos a los Poderes públicos, cuyos hombres carecen de sentimientos, sino a los hombres de pensamiento puro y sana sensibilidad. Si los que están en el Gobierno tuviesen un ápice de pudor, su primer decreto al ocupar el Poder hubiera sido el de conceder una amplia amnistía que incluyera a todas las víctimas del régimen, anteriores y posteriores a la dictadura. Pero no lo han hecho ni lo quieren hacer. Por eso lo pedimos al pueblo. Al pueblo cuya voz imponente se empieza a oír por todos los ámbitos de España.

¡Amnistía! ¡Amnistía!

El Mitin y manifestación pro amnistía del lunes

AL PUEBLO DE BARCELONA

El Comité Femenino Obrero de la C. N. T. reclama se manifieste su entereza una vez más en que exigit la libertad de todos los presos políticos sociales con tu presencia en el grandioso mitin Pro Amnistía que en el teatro Español se celebrará el próximo lunes, día 6, a las diez de la mañana.

Tomarán parte los siguientes oradores: Sebastián Clará, Juan Peiró, Francisco Arná, Arturo Parera y un representante de los estudiantes.

Al terminar el acto se organizará una manifestación que recorrerá el siguiente itinerario: Marqués del Duero, Paseo Aduana, Colón, Isabel II, hasta el Gobierno civil, al que subirá una comisión a hacer entrega de las conclusiones al mismo gobernador de la provincia.

¡Pueblo de Barcelona! Para demostrar el deseo que tenemos de que sean libertados todos los presos políticos sociales sin miramiento de categorías. ¡Acudid! Por civismo ciudadano, exigimos tu asistencia.—El Comité Femenino Obrero de la C. N. T.

C. N. T.

Sindicato de obreros de la industria del automóvil

Celebrará Asamblea general el domingo, día 5, a las diez de la mañana, en su domicilio social, Luna, número 14, primero, para tratar el siguiente orden del día:

Primero.—Lectura del acta anterior.

Segundo.—Asuntos generales.

C. N. T.

A los picapedreros de Barcelona y su radio

¡Camaradas! Correspondiendo al deseo de la mayoría de los componentes de nuestro oficio os convocamos a la Asamblea general que se celebrará el domingo, día 5 del corriente, a las nueve y media de la mañana, para tratar del curso del conflicto planteado como consecuencia de la negativa de los burgueses a nuestras justísimas peticiones que con el fin humanitario de ayudar a nuestros queridos camaradas que actualmente sufren las duras consecuencias del paro forzoso, planteamos a la burguesía por la implantación de la jornada de seis horas.

Esperando que todos hagáis acto de presencia en la asamblea a que sois convocados, os saludamos fraternalmente,

¡Importante!

Interesa grandemente que todos los compañeros picapedreros que estaban parados antes de la declaración del actual conflicto, pasen durante todo el día de hoy por el Ateneo Instructivo, calle Provenza, núm. 156, para comunicarnos un asunto de gran interés.

¡Por los picapedreros de Barcelona, LA COMISION

«SOLIDARIDAD OBRERA» Y LOS POLITICOS

Lo que nos dice Ossorio y Gallardo

Mantener a don Alfonso XIII en el trono será dejar en pie todas las inquietudes de la hora presente

Don Angel Ossorio contesta con resolución a nuestras preguntas, sin demasiadas reservas y, naturalmente, sin rozar siquiera la palabra excesiva, el giro de interpretación doble o de vago sentido. Es Ossorio, el de siempre. Espontáneo, sincero, rebosante de inteligencia y de sagacidad, seguro de sí mismo. Buena diferencia de los conatistas, que han acogido nuestras preguntas con remilgos de gobernante novato.

¿Cómo entendería usted una mayoría de Ayuntamientos republicanos en las elecciones próximas?

—Ese supuesto éxito daría conagración oficial a lo que muchos aseguran que es el estado actual de la mayoría de la conciencia española.

¿Cuál cree usted que sería la primera consecuencia de ese éxito?

—La instauración de un sistema provisional de Gobierno que permitiese hacer unas elecciones generales con garantías de que la voluntad nacional sería respetada.

¿Está usted convencido de la eficacia política de estas elecciones?

—Sin necesidad de llegar a ellas, a las elecciones municipales, vengo proclamando la conveniencia, para todos, de que abdique S. M. el Rey, bien en su primer día, si todavía fuese tiempo para ello, bien en un Gobierno provisional, si aquella oportunidad hubiese pasado.

El señor Ossorio añade, después de una breve pausa:

Mantener a don Alfonso XIII en el trono será dejar en pie todas las inquietudes de la hora presente, porque España no puede renunciar a liquidar el hecho, las causas y los efectos de la dictadura.

¿Cómo ve usted la inquietud política de estos días?

—Cuanto más se aferra en las alturas a la impunidad, mayor será en las calles el alboroto. Mas, por otra parte—añade el señor Ossorio, en quien respacese inmediatamente la toga—implantar la República por medio de golpes de fuerza, callejeros y cuarteleros, constituiría un acto impositivo, intolerable.

UNA INICIATIVA

OBRA POPULAR ANTITUBERCULOSA

No he de cansarme de repetir que la labor que está realizando de una manera tan persistente y ahogada el doctor Ferreras Munner, para ver erigida la obra, es grandiosa; pero, fructifique o no la semilla que ya escampando, siempre será su actuación elogiada y todos lo deberemos agradecer.

Pero, es el caso que he de permitirle hacer un interrogante sobre el resultado final de tanta labor, y he de preguntar a todos los obreros, absolutamente a todos, porque a todos interesa tan humanitario proyecto: ¿Tendremos la suficiente ahogación, entusiasmo, perseverancia y tenacidad, en querer construir primero, conservar después y ayudar siempre a nuestros amigos y compañeros, a todos nuestros camaradas que se hallen en un infortunio tuberculoso? Soy desconfiado, no pesimista, para poder contestar de una manera afirmativa.

Voy a explicarme. Para que la iniciativa del doctor Ferreras Munner sea una cosa real, tal y como la expone, se necesitan sumar muchos miles de adhesiones efectivas, y este es el punto negro; y lo es, porque los primeros que se inscribirán serán los tuberculosos y sus familiares, seguirán algunos amigos conocedores de trances amargos, unos cuantos que, sin esperar al necesario, les agrada ayudar a obras filantrópicas, y, todos ellos reunidos, no sumarán el número necesario para que, a base de una módica cotización mensual, pueda llegarse a implantar lo reconocido como altamente necesario por y para todos.

La psicología del hombre tiene, realmente, cosas muy raras, y estas cosas son hijas de una falta de diaria meditación y del espíritu individualista que domina a la mayoría.

Efectivamente, éstos, mientras nada necesitan, mientras se sienten fuertes, no se preocupan de la incertidumbre del día de mañana, no piensan su que ellos o sus hijos pueden tener una enfermedad que los agote, están convencidos que la vida es un encanto; pero, cuando llega el caso, ¡ah!, entonces buscan aquella previsión. ¡Cuánta falta les ha hecho unos minutos de meditación al día! Y, es más, se sienten prestatarios de todo; la vida no tiene atractivos, lamentan el abandono en que les tienen los amigos; la Humanidad no existe, todo el panorama lo ven preñado de negras y vislumbres al ocazo de la vida, como a tempestad que va a aziquillarlos, y es precisamente en este momento cuando no se hallan a tiempo, que protesta su conciencia de aquella cómoda individualidad.

rable como todos ellos, calificado por el militarismo (sobre esto no debía hacerse ilusiones los conspiradores), atropellador del sentimiento monárquico, que no es despreciable, y engendrador de inmediatas maniobras para otra Restauración.

—¿Cuál es, entonces, su solución concreta?

—No hay más camino, para salvar a España, que el del derecho. Abdicación, para que las elecciones sean sinceras, y acatamiento al resultado de ellas, ya que, gástanse o no gástanse, sería consecuencia de un acto jurídico, contra el cual a nadie le sería licito retroceder.

—Suponiendo que la mayoría republicana saliera de los comicios, ¿está usted posible que se intente contra esos Ayuntamientos una payada?

El señor Ossorio protesta:

—Ante todo, conviene no desprestigiar el nombre de Pavía. Pavía puso término a un estado anárquico, y no se aprovechó de su golpe de mano. Actitud enteramente distinta de los que dan el golpe de mano para aprovecharse de él indefinidamente, y para practicar, todo lo contrario de lo que dijeron.

—Pero, ¿cree usted que...? —Insistimos.

—No se me había ocurrido que pudiese intentarse un atropello contra los Ayuntamientos. Pero, en eso como en todo, ocurrirá lo que queramos los hombres civiles. Si en 1923 hubiese habido civismo, no habría prevalecido la audacia de Primo. Lo mismo pienso que sucedería ahora en el orden nacional y en el municipal. Basta que todos nos preparemos a tiempo para no consentir la afrenta.

Estas últimas frases, con alguna otra del mismo sentido y de igual fuerza, representan bien la actitud que vimos sosteniendo desde 1923 un ex ministro conservador, que se desenvuelve entre aristócratas y palaciegos. Otro ex ministro conservador, gran abogado también—el señor Bergamini—, arrastrado así mismo en Palacio, decía días pasados: "Si el pueblo lo echa, debe irse." ¿Dónde tiene el Rey sus incondicionales? —S.

Madrid.